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Lei de autoria de Carlos Pimenta é 
sancionada pelo governador

Pirapora recolhe mais 
de 1 tonelada de lixo 
eletrônico

Cidade 7

ReGiONaL 7

JUSTiÇa 7

Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26 de Setembro de 2021 - R$ 2,00

 Ano XXII | Nº 6547

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,34

Cotação eUrO - real

R$ 6,25

Gasolina

R$ 6,29

Diesel comum etanol 

R$ 4,79 R$ 4,43

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 33º
Min. : 17º

O Grupo de Literatura e Teatro Transa Poé-
tica, Virtual Montes – Cursos de Informática e a 
Agência Elefantte, divulgou a lista de homena-
geados do 35º Festival de Arte Contemporânea 
Psiu Poético ‘AnteVerbo’. O tradicional festival 
será realizado entre os dias 4 (Dia Municipal 
da Poesia) e 12 de outubro, nas plataformas 
digitais e redes sociais. 

Representantes do Ministério 
do Turismo participaram de reu-
nião quando receberam demandas 
do município de Chapada Gaúcha/
MG, com solicitações de informa-
ções para projetos de infraestrutura 
turística com recursos do Ministé-
rio. Participaram da reunião o Dr. 
José Roberto Vieira, subsecretário 
de Planejamento, Gestão e Admi-
nistração Mtur; Ricardo Caiado Al-
varenga, Dietu/Sninfra/Mtur; José 
Ivo Rolim Bezerra Júnior, Assessor 
Parlamentar do Mtur; Fernanda 
Araújo Amorim, Chefe de Gabinete 
Substituta/ SNDTUT; e outras auto-
ridades.  

O Grão-mestre geral do Brasil, Múcio Boni-
fácio, está em Montes Claros desde ontem (24), 
para participar do Projeto Irmanar, realizado pela 
Soberana Assembleia Legislativa Federal Maçôni-
ca, com apoio do Grande Oriente do Brasil, onde 
Montes Claros será a primeira cidade do interior 
a receber o evento. A realização é do Grande 
Oriente do Brasil-Minas Gerais, em parceria com 
a 2ª Coordenadoria Regional do Grande Oriente 
do Brasil-Minas Gerais.

Cemitério é atacado por 
ladrões em Montes
Claros
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Cyntia Pinheiro é uma 
das homenageadas do 
Psiu Poético

Ministério do Turismo recebe 
demandas da Chapada Gaúcha

DIVULGAÇÃO

Grão-mestre geral do 
Brasil participa do
irmanar em Moc

Referência nacional na atuação em favor das energias renováveis, 
o deputado Gil Pereira celebra o crescimento da geração distribuída 
solar fotovoltaica (GD), que ganha cada vez mais espaço em Montes 
Claros. Significa mais renda, empregos locais, economia da água dos 
reservatórios, energia limpa e tributos a serem aplicados pela pre-
feitura em saúde, educação e infraestrutura, dentre outros serviços 
essenciais ao cidadão. 

Gil Pereira comemora 
avanço da energia solar em
Montes Claros Com o propósito de garantir 

acesso ao ensino de qualidade 
para a população de Minas Ge-
rais, o deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), reuniu-
se, nessa semana, em Brasília/
DF, com o Ministro da Educação 
Milton Ribeiro e o Presidente do 
FNDE, Marcelo Lopes da Ponte.

Marcelo Freitas busca melhorias para educação 
em Minas Gerais

DIVULGAÇÃO 

Foi sancionada nessa sexta-feira (24), pelo governador Romeu Zema, a Lei Ordinária 23.938, de autoria de deputado Carlos Pimenta, sobre cuidados paliativos. A partir de agora, a Lei estabelece princípios, diretrizes e obje-
tivos para as ações do Estado voltadas para os cuidados paliativos no âmbito da saúde pública.  

DIVULGAÇÃO
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O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco (DEM-MG), decidiu 
não submeter à votação a Proposta de Emenda à Constituição 
(PEC) 46/2019, que traz regras mais rígidas para a ocupação de 
funções de confiança e cargos em comissão. Ele abriu a sessão, 
mas o baixo quórum o fez recuar no andamento da pauta. Havia 
ainda quatro itens na pauta; todos deverão voltar ao plenário na 
próxima semana. No caso da proposta de emenda à Constituição, 
o baixo quórum preocupava mais, porque sua aprovação depende 
do voto de três quintos do total de senadores, ou seja, 49, em dois 
turnos. Não havia na sessão senadores o suficiente para votar uma 
PEC. A PEC, de autoria do senador Arolde de Oliveira, falecido 
vítima da covid-19 no ano passado, prevê que os ocupantes dessas 
funções e cargos provem sua idoneidade moral e reputação iliba-
da e que não estejam enquadrados em hipóteses de inegibilidade 
previstos pela lei da Ficha Limpa. Atualmente, não há nenhuma 
restrição à ocupação de cargos em comissão. A única citação a esse 
respeito na Constituição diz que a lei deve fixar percentuais míni-
mos destinados a servidores de carreira. (Agência Brasil)

RecadastRamento do meio Passe 
estudantil teRmina no dia 30 de 

setembRo

Os estudantes beneficiados pelo programa do Meio Passe Es-
tudantil, em Montes Claros, devem se recadastrar para continu-
ar usufruindo do benefício, que dá desconto de 50% no valor da 
tarifa de ônibus no trajeto casa/escola/casa. O recadastramento 
está sendo realizado de segunda a sexta, entre oito e 16 horas, 
na sala da Gerência de Juventude, que está localizada na Praça de 
Esportes. Para realizar o recadastramento é muito simples: basta 
que o estudante compareça à sede da Gerência de Juventude mu-
nido de carteira de identidade, CPF, comprovante de residência, 
cartão Meio Passe e declaração da instituição de ensino em que 
está matriculado. É interessante lembrar que os usuários que não 
realizarem o recadastramento não poderão continuar usufruindo 
do benefício. As informações prestadas pelos estudantes poderão 
ser confirmadas pelo pessoal da Gerência de Juventude para que 
o benefício chegue a quem realmente necessita. Mais informações 
podem ser obtidas pelos telefones 2211-3387 e 2211-3388.

 bRasileiRos queRem consumiR 
PRodutos de emPResas locais

Os brasileiros estão mais interessados em experimentar e con-
sumir itens de pequenos e médios produtores locais. O estudo 
também mostrou que 84% dos entrevistados estão abertos a co-
nhecer novas marcas, sendo que 52% deles declararam ter expe-
rimentado algo novo nos últimos três meses. Entre as razões para 
dar preferência a produtos locais, 76% dos entrevistados declaram 
que os produtos locais levam vantagem em termos de qualidade; 
75% afirmam serem itens produzidos com cuidado e para 74%, 
as marcas locais costumam fazer coisas autênticas e diferenciadas. 
Para 72% dos pesquisados, os produtos locais também possuem 
preços acessíveis.

 

comissão da câmaRa aPRova 
RelatóRio da RefoRma 

administRativa

A Comissão Especial da Câmara dos Deputados aprovou o re-
latório do deputado Arthur Maia (DEM-BA) à Proposta de Emen-
da à Constituição (PEC) 32/20, da reforma administrativa. Foram 
28 votos favoráveis e 18 contrários. O texto foi apresentado por 
Maia no final da manhã e retoma vários pontos da PEC encami-
nhada pelo governo ao Congresso Nacional em setembro do ano 
passado.  Entre os pontos retomados pelos parlamentares está a 
redução em até 25% de salários e jornada de servidores públicos 
e a previsão da União, estados e municípios firmarem contrato 
com órgãos e entidades, públicos e privados, para a execução 
de serviços públicos. O texto retoma ainda a previsão de contra-
tação temporária de servidores pelo período de até 10 anos. A 
versão anterior do relatório previa um período máximo de seis 
anos. No parecer de Maia, estão proibidos o aumento de remu-
neração ou de parcelas indenizatórias com efeitos retroativos; 
as férias em período superior a 30 dias pelo período aquisitivo 
de um ano e a aposentadoria compulsória como modalidade de 
punição.

Como empresas podem poupar energia em 
meio à crise hídrica (Parte 1)

Como evitar a estagnação 
empresarial?

armadilhas na gestão: quais são e como 
administrá-las (Parte 2)

LeaNdRO SOLaReNCO
eNGeNheiRO, eSPeCiaLiSTa eM PROJeTOS e 

MaSTeR COaCh

VaLdeZ MONTeRaZO
aSSOCiadO SêNiOR Na SOCiedade BRaSiLeiRa de COaChiNG, 

eSPeCiaLiZadO eM NeGóCiOS, LideRaNÇa e PSiCOLOGia POSiTiVa

FÁBiO LiMa
CONSULTOR eMPReSaRiaL, exeCUTiVO de 

FiNaNÇaS, MaSTeR COaCh e CeO da LCC - LiGhT 
CONSULTiNG e COaCh

Enfrentar uma crise hídrica em 
meio a uma recuperação econô-
mica pós-pandemia é um grande 
desafio para as empresas. O go-
verno aumentou pela terceira vez 
consecutiva as tarifas de energia 
para todo o país e, desta vez, cerca 
de mais 6,78%, alcançando R$ 17 a 
cada 100 kWh (quilowatt hora), o 
que implicará aumento prático de 
17 centavos por kWh.

Ainda hoje, muitos sistemas de 
climatização de grandes estruturas, 
como edifícios comerciais, hospi-
tais, shoppings e afins, são efetua-
dos por ar-condicionado com insta-
lações, muitas vezes antigas ou sem 
meios eficientes de manutenção e 
operação. A maioria dessas máqui-
nas ainda usa a água como meio 
de dissipação do calor, chegando a 
gastar 80% da água de todo o con-

domínio para fazer a troca de calor 
necessária para manter a tempera-
tura menor.

Felizmente já existe tecnologia 
capaz de reduzir o consumo de 
água e energia em até 50%, além 
de aumentar tanto a eficiência 
quanto o tempo de vida útil dos 
equipamentos de climatização. 
Para a redução do consumo água, 
a solução inteligente atua em três 

pilares:
- faz a medição online do consu-

mo de água de torneiras e chuvei-
ros e determina pontos de fuga;

- controla a vazão de água para 
que seja agradável aos usuários e 
efetivo em relação ao uso, contro-
lando a pressão de água;

- utiliza sistema de ar-condicio-
nado com mais inteligência, redu-
zindo o consumo com água.

Já pensou no porquê de algumas 
pessoas continuarem a avançar pes-
soal e profissionalmente, enquanto 
outros permanecem estagnadas?  
Com o passar dos anos, muitas pes-
soas e negócios não mudam em ab-
solutamente nada, os mesmos erros e 
dificuldades permanecem.  Eles sim-
plesmente pararam no tempo e não 
evoluem. Isso ocorre por uma razão 
muito específica: falta visão de futuro 
e objetivos.

Por não desenvolverem esse senso 
de direção pessoal, caem em um es-
tado de piloto automático, alienação 
ou letargia. Do outro lado, caso tives-
sem esse senso de direção pessoal 
desenvolvido, essas pessoas estariam 
engajadas e motivadas a desenvolver 
competências que os permitissem 
atingir objetivos.

Você consegue perceber a diferen-
ça? Aqueles que avançam estão cons-
tantemente desenvolvendo compe-

tências em direção aos seus objetivos. 
Os que estagnam não têm senso de 
direção e caem na alienação.

Dito isto, pergunto novamente: 
como evitar a estagnação empresa-
rial?

A estagnação pode ser evitada ao 
aplicar quatro princípios, que se im-
plementados de maneira sistemática, 
ajudam as pessoas a progredirem:

DEFINIR
Definir está relacionado a refletir 

sobre a direção. Isso se traduz em obje-
tivos pessoais e profissionais definidos 
e uma visão de futuro muito clara.

RESUMIR
Resumir significa eliminar tudo o 

que não é essencial. Exemplos:  ativi-
dades corriqueiras, relacionamentos 
que talvez só atrapalhem, informações 
inúteis, processos ineficazes.

POTENCIALIZAR
Potencializar é exatamente colo-

car foco absoluto em tudo aquilo que 
realmente gera valor a você a ao seu 
negócio

PROPAGAR
Propagar é transmitir conhecimen-

tos e habilidades, criar multiplicadores 
na equipe, em outras palavras, liderar.

Para facilitar ainda mais sua aplica-
ção, apresento uma forma de colocar os 
princípios em prática e, assim, mudar 
sua vida para melhor:

- defina com o máximo de clareza 
seu objetivo profissional; 

- liste todas as atividades que você 
faz regularmente durante a semana;

- resuma, ou seja, elimine todas 
aquelas que não te ajudam diretamen-
te na obtenção do seu objetivo ou não 
geram um valor real a você e para seu 
negócio;

- potencialize, coloque foco abso-
luto, em todas as atividades que geram 
valor real a você e para seu negócio;

- entenda quais são as competências 
que você precisa desenvolver para atin-
gir seu objetivo e maximizar ações;

- propague conhecimentos, treine e 
delegue poderes à sua equipe para que 
você possa focar naquilo que gera mais 
valor ao seu negócio.

Mesmo após anos trabalhando 
como coach de negócios, sempre fico 
impressionado com o impacto que um 
raciocínio, simples como esse, pode tra-
zer a uma pessoa ou empresa.

Convido você, então, a definir, 
resumir, potencializar e propagar 
atividades em sua vida pessoal e pro-
fissional.

Ao fazer isso, você poderá não 
somente evitar a estagnação, como 
também promover o seu crescimen-
to pessoal e profissional de forma 
continuada.

2 OpiniãO
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senado: falta de quóRum 
adia votação de Pec sobRe 
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No ano de 2020, cada brasileiro 
que possui smartphone passou, em 
média, 4,8 horas por dia utilizando 
o seu aparelho, segundo o novo 
relatório anual da App Annie. Tra-
ta-se de um aumento de 1 hora em 
relação à média verificada no país 
em 2019, que era de 3,8 horas por 
dia. O Brasil é o segundo país do 
mundo com o maior tempo diário 
de uso de smartphone, atrás apenas 
da Indonésia (5,2 horas/dia).

Desde que o celular virou o mais 
novo “membro” do corpo humano, 
podemos facilmente passar horas 
grudados aos nossos aparelhos sem 
perceber que no modo off-line nos-
so tempo vai passando. É cada vez 
mais normal olhar o celular para 
mandar uma mensagem, depois 
mandar um e-mail, depois voltar 

para responder outra mensagem e 
quando vemos já estamos perdidos 
nos stories, vídeos e posts. Um pro-
cesso quase hipnótico.

A tecnologia pode facilmente 
dominar nossas vidas se não to-
marmos as rédeas. Além do que já 
conhecemos, teremos vestuário, 
assistentes pessoais, inteligência 
artificial pelas paredes de nos-
sa casa e sabe-se lá o quê mais. 
Como essa maré não volta atrás, o 
melhor é aprender a surfar, man-
tendo nossa atenção e presença 
física. Se fizermos uma pausa para 
avaliar nosso relacionamento com 
a tecnologia, poderemos conscien-
temente controlar e diminuir maus 
hábitos.

Quando perceber que foi suga-
do pelo feed do Instagram ou por 

Você controla seu celular ou é ele 
que te controla?

STeLLa aZULaY
FUNdadORa da eSCOLa de PaiS xd, edUCadORa PaReNTaL PeLa 

POSiTiVe diSCiPLiNe aSSOCiaTiON, eSPeCiaLiSTa eM aNÁLiSe de PeRFiL e 
NeUROCiêNCia COMPORTaMeNTaL

Armadilha 4 – Ser centralizador, 
não delegar

Alguns gerentes não delegam, 
porque acham que ninguém além 
deles pode realizar os principais 
trabalhos adequadamente. Isso 
pode causar problemas enormes, 
como gargalos de trabalho e inefi-
ciência, à medida que eles se estres-
sam e se esgotam.

A delegação exige esforço, des-
de o início. Pode ser difícil confiar 
na sua equipe para fazer o trabalho 
corretamente, porém, a menos que 
você delegue tarefas, nunca terá 
tempo para se concentrar na “visão 
mais ampla”, pela qual a maioria 
dos líderes e gerentes é responsá-
vel. Além disso, falhará em envolver 
e desenvolver a equipe para que 
possa aliviar a pressão.

Armadilha 5 – Não realizar ges-
tão de pessoas

Um gestor que não investe tem-
po com os colaboradores, não escu-
ta, não media conflitos e foca ape-
nas no resultado final sem olhar os 
recursos, acabará por comprometer 
a performance e o resultado.

Armadilha 6 – Não investir em 
aprendizagem constante

Não se aprende a ser gerente 
apenas por um livro, no YouTube 
ou em uma sala de aula, porém, a 
consulta de bons conteúdos sobre 
gestão ajudará a saber como e quais 
ações desenvolver e praticar no am-
biente de trabalho para ser um bom 
profissional e buscar aprimorar-se 
sempre. Não se qualificar e se atu-
alizar constantemente tornará um 
gestor obsoleto em pouquíssimo 
tempo, o que é arriscado para ele e 
custa caro para empresa. Ao geren-
ciar, o profissional deverá construir 
aprendizados sobre sucessos, erros, 
testar, refletir e tentar novamente, 
com retrospectiva e insights das 
experiências vividas ou trocadas e, 
principalmente, ele deve pôr em 
prática ações que comprovem teo-
rias.

Armadilha 7 – Falta de entendi-
mento de processos e pular etapas

Sabe o gerente que pensa que 
projeto é pastel? Quer tudo “para 
já” e perfeito? Além de desgastar 

a equipe, este gestor perde credi-
bilidade por demonstrar que não 
entende como a empresa funciona 
e ainda coloca em risco a integri-
dade dos processos e, muitas ve-
zes, os resultados da empresa por 
pedir e incentivar o “jeitinho” e o 
“by pass”.

Armadilha 8 – Pensar no curto 
prazo

Há empresas e gestores que 
caem nessa armadilha e dizem que 
seus objetivos são gerar resultados a 
curto prazo não importante de que 
forma, independente do setor em 
que atuam ou da maneira de con-
duzir seus negócios. Por mais que 
você consiga tocar uma estratégia 
assim por alguns anos, as chances 
de se perder chegam rapidamente 
à 100%. E, empresas assim, quando 
vistas como oportunidades, acabam 
liquidadas por fundos de inves-
timento que as compram apenas 
para reduzirem suas perdas.

Armadilha 9 – Ausência de me-
tas objetivas

Não ter metas e estratégias cla-

ras e departamentais alinhadas às 
estratégias da empresa é quase um 
crime. Não saber onde quer chegar 
e não ter objetivos claros impactam 
na produtividade, já é impossível 
ser produtivo sem saber no que se 
está trabalhando, ou o que deter-
minada tarefa significa. É um erro 
também não priorizar a carga de 
trabalho de maneira eficaz, o que 
significa que os projetos e as res-
ponsabilidades não serão concluí-
dos na ordem ou mesmo no prazo 
certos.

Quais empresas têm melhores 
resultados? As que tem os melhores 
ou piores gestores? Quais países 
têm economia mais desenvolvida, 
os com os melhores ou piores ges-
tores? A responsabilidade pela boa 
gestão não pode ser vista apenas 
como útil para uma empresa. Ela 
impacta empresas, vidas, socieda-
des e até uma nação.

Uma dica fundamental é ficar 
atento às armadilhas. Quanto mais 
consciente em relação a elas, mais 
se terá condições de contorná-las 
em todas as esferas de gerencia-
mento.

um vídeo qualquer, tente quebrar 
o encanto. Ao menor sinal de que 
sua atenção foi prejudicada pelo ce-
lular, comece a mandar ao cérebro 
comandos que ajudem a te desligar 
do virtual. Pratique este exercício 
cada vez que perceber que seu foco 
está todo no aparelho. Lembre-se: 
o cérebro é uma máquina. Para de-
terminadas atitudes, o controle está 
com você. Quando conseguir mani-
pular certos mecanismos, seu cére-
bro irá te redirecionar rapidamente 
ao mundo real, sem que você nem 
perceba, já que o hábito se tornará 
automático.

Mas, por que você deveria se 
importar com isso? Existe uma 
frase famosa do escritor e pales-
trante americano, Tony Robbins, 
que diz: “para onde seu foco vai, 

sua energia se dirige”. Conse-
quentemente, no que você colo-
car energia é o que vai florescer 
na sua vida. Gaste tempo dando 
atenção aos looks de blogueiras 
famosas, e isso se torna parte de 
sua vida. Concentre-se no desen-
volvimento saudável de sua espi-
ritualidade, e isso se torna parte 
de sua vida. As escolhas que você 
faz sobre como e onde concentra 
sua atenção te levarão a diferentes 
caminhos. Construir o hábito de 
perceber, questionar e mudar seu 
foco fortalece os músculos que 
tomam decisões. Gradualmente, 
você começará a ver quanto de 
sua atenção está desperdiçando e 
passará a trabalhar recursos para 
sair da alienação do mundo onli-
ne.
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Parlamentar reivindica maior agilidade e 
menos burocracia do SUS

Senado aprova MP que altera tolerância 
no peso de caminhões e ônibus

Vereador explica caos no 
transporte coletivo urbano

Comissão da Câmara quer punição mais 
dura para ‘carteirada’ de autoridade

Aranha contra 
impotência?

Há... Há... Há... Eu não 
aguento mais tanta besteira... 
Imaginem vocês que Cotoqui-
nho tem um amiguinho que 
não gosta de gastar merrequi-
nha de jeito maneira nenhu-
ma... Aí ele ouviu dizer que o 
veneno de uma aranha é tiro 
e queda para fazer o bilauzi-
nho subir igual prestígio de 
candidato que ganha eleição 
junto aos puxa sacos... E não 
deu outra... ele saiu pelo mato 
afora e conseguiu pegar algu-
mas aranhas... colocou para 
dar uma beiçada no pingolim 
e pronto... Foi parar diretinho 
no hospital e quase partiu para 
a cidade dos pés juntos... É 
que o veneno tem que ser tra-
tado nos laboratórios... agora 
esse menino tarado vai com-
prar o azulzinho mesmo...

 
Tu sabes o que corredor 

coelho?

Pois muito que bem... Clo-
doaldo também é cultura... 
quando tem aquelas marato-
nas importantes como a São 
Silvestre... os organizadores 
contratam os coelhos... são 
homens e mulheres que na 
verdade não vão correr até o 
final da prova... mas eles saem 
embalados e chegam a liderar 
a corrida até por 10 a 15 vol-
tas... eles servem para dar in-
centivo a todos os competido-
res que são mesmo do ramo... 
Tudo isso estou escrevendo 
para te dizer que o Timinho é 
um dos coelhinhos da Liberta-
dores... Começa ganhando... 
os torcedores tadinhos em-
polgam e depois todos cantam 
aquela musiquinha... essa aí 
passou... Essa aí passou... Essa 
aí passou... Vão ver só.

 
Cotoquinho adere à dieta 
do açaí na quarentena

Pois então, minha gente o 
meu amiguinho malinha Coto-
quinho é mesmo xonado e um 
menino da hora... com ele não 
tem essa de meu pé me dói de 
jeito maneira nenhuma... Ele 
conseguiu alguns quilinhos 
a mais e ficou triste e tomou 
uma decisão radical e passou 
a fazer uma dieta e agora ele 
descobriu que a dieta mais 
legal e feliz é do açaí... nunca 
ouviu falar? Ora... ora... ora... 
pois ele vai te conta agora 
como funciona... Ele disse 
que a dieta do açaí começou 
quando do seu aniversário... 
ele chegou em sua house e pe-
diu açaí... uma carne... açaí... 
costelinha... frango e uma ce-
bola e vamos comer que a vida 
passa rápido e se emagrecer 
legal... Senão fica feliz e boas.

 
Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Agora mesmo é que eu não 
vou tratar de nenhuma coisa 
séria... afinal de conta nesse 
tijolinho o que se pode é fazer 
rir um bocadinho e esquecer 
as coisas tristes... E, por isso, 
vamos poder oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor 
que é melhor do que ficar es-
cutando historinhas de ex-po-
lítico que dizia que no seu 
tempo tudo era mais sério... 
Tá bom... Um dia três meninos 
pouco correto do coquinho 
proseavam e um sapecou... 
Muito prazer o meu nome é 
Jesus... e outro doidinho do 
coquinho ficou impressionado 
e não acreditando também sa-
pecou... Uai... como é... você é 
Jesus? Sim... E quem disse isso? 

Ora o meu pai... e nisso o terceiro 
menino pouco correto do coqui-
nho ficou surpreso e sapecou... 
Quem disse... eu? Ará e depois ain-
da diziam que eram certinhos.

 
Sodoma... Gomorra e a 

Muralha de Jericó moderna não 
caíram?

Minha gente mais que biita 
crendo tu ou não Deus existe e é 
bem real e os seus atos e sua pre-
sença sempre muito marcante... 
mesmo nesse mundo cão que 
ainda está sob o domínio do capi-
roto do pé redondo e que vai cair 
quando Jesus voltar e está perto... 
por enquanto a coisa vai ficar pior 
do que está... Agora temos pode-
res como A Vênus Platinada que 
vai cair diante do poder de Deus e 
já começou a ruir... Bolsonaro foi 
constituído por Deus e nem CNN... 
Globolixo... e Imprensa  com a 
maldita esquerda dominada pelos 
petralhas não vão obter sucesso 
nos seus planos de enfraquecer o 
atual governo por uma ação velada 
ou não... quem viver verá a ação de 
Deus... É.

 
Olho Vivo não tem pernas...

Espia só que coisa mais doidi-
nha... um dia desses um nobre Edil 
estava proseando e disse que lá na 
Socomil virou um ponto turístico 
de bandidos e que é algum preci-
sar de merrequinha que eles vão 
lá... garfam dos trabalhadores em 
plena luz do dia e se pirulitam sem 
que a polícia os catem e o nobre 
Edil disse que por lá tem até o tal 
do Olho Vivo... mas ele disse que 
adianta pouco... É que o Olho Vivo 
não tem pernas para correr atrás 
dos bandidos e só dá uma espiada 
e nem é dedo duro... Então o negó-
cio é ter o Olho Vivo e o Polícia Mi-
litar próximo... O olho vê o Policial 
cata o bandido... assim funciona de 
outro modo nada segura os bandi-
dos... oh nojo.

 
Nem tudo que ouve parece 

ser o que é viu?

No meio da madrugada, o la-
drão invade uma casa. No escuro 
e em silêncio, ele houve uma voz: 
Jesus tá te olhando! Apavorado, ele 
para imediatamente. Com a lanter-
na, ele procura ao seu redor quem 
falou a frase. Não encontra nada 
e, pensando ter sido imaginação, 
continua a andar. É quando a voz 
diz novamente: Jesus tá te olhan-
do! Agora, certo de ter ouvido, ele 
aponta a lanterna na direção de 
onde veio a voz e vê um papagaio. 
Aliviado, ele diz: Ô, seu besta, qua-
se me matou de susto! Seu nome 
é Jesus? Não, meu nome é Judas! 
Que imbecil colocaria o nome de 
Judas em um papagaio? O mesmo 
que colocou o nome de Jesus no 
pit bull que tá te olhando!

 
Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te do bem... nesse momento estou 
picando a mula... capando o gato... 
caindo no capinado e deitando o 
cabelo... enfim estou mesmo é 
indo embora e só volto segun-
da-feira, se Deus quiser... mas 
por favo não vá fazer nenhum 
tipo de estripulia que não estarei 
por perto para te acudir não... e 
minha paciência essa semana tá 
igual pingolin de japinha ou seja 
miudinha... e, por favor, lembre-
se: “Confia no Senhor de todo 
o teu coração, e não te estribes 
no teu próprio entendimento”... 
Bíblia Sagrada... para pensa mes-
mo!

 
Fuso do dia – A falta de co-

municação entre os setores do 
Paço que não sabem informar e 
quando o fazem é pela metade... 
Os setores estão devendo e mui-
to... Xô coisa ruim... Fora!

 
Xonado do dia – O grande 

nobre ambientalista... Sóter Mag-
no, que é gente da melhor quali-
dade e mostra muita bondade e 
é dos destaques em atuação na 
cidade... Sucesso, nobre guerrei-
ro... Fui!

Última

A Comissão de Trabalho, de Admi-
nistração e Serviço Público da Câmara 
dos Deputados aprovou punição mais 
rigorosa a conhecida “carteirada” de 
agentes públicos para obter vantagem 
para si ou para terceiro. Atualmente, 
a pena prevista para essa prática é de 

seis meses a dois anos de detenção 
e multa. A proposta aumenta a san-
ção para 1 a 4 anos de prisão, além 
de multa. O projeto é de autoria do 
deputado Júlio Delgado (PSB-MG), 
mas o texto aprovado na comissão 
é o substitutivo do relator Augusto 

Coutinho (Solidariedade-PE). 
O substitutivo alterou apenas a 

forma como a proposta ingressa no 
ordenamento, com a criação de um 
novo tipo penal específico na lei exis-
tente. 

Um caso famoso do ato criminoso 

da “carteirada” ocorreu em julho de 
2020, com o desembargador Eduardo 
Siqueira, no litoral paulista. Ele humi-
lhou um guarda civil e rasgou a multa 
aplicada pelo desrespeito ao decreto 
editado durante a pandemia que obri-
ga o uso de máscara.

O Senado aprovou a medida pro-
visória (MP) que aumenta de 10% 
para 12,5% a tolerância para o ex-
cesso de peso por eixo de ônibus de 
passageiros e de caminhões de carga 
sem aplicação de penalidades. O tex-
to vai à sanção presidencial.   De acor-
do com o texto aprovado, os veículos 

ou combinações de veículos (carretas 
com reboques, por exemplo) com 
peso bruto igual ou inferior a 50 tone-
ladas deverão ser fiscalizados apenas 
quanto aos limites de peso bruto total 
ou de peso bruto total combinado 
(caminhão mais o reboque).

No caso de o veículo fiscalizado 

de até 50 toneladas ultrapassar a to-
lerância máxima do peso, o veículo 
também será fiscalizado quanto ao 
excesso de peso por eixo. E, neste 
caso, aplicam-se as penalidades de 
forma cumulativa, respeitada a nova 
tolerância máxima por eixo.

Em relação aos veículos não 

adaptados ao transporte de biodie-
sel, mas que realizam o transporte 
desse produto, o texto aumenta de 
5% para 7,5% a tolerância no peso 
bruto total ou no peso bruto total 
combinado. A regra vale até o suca-
teamento desses caminhões. (Agên-
cia Brasil)

VALDEMAR SOARES

Na sessão ordinária da última ter-
ça-feira, o vereador Aldair Fagundes 
(Cidadania) detalhou, deixando claro 
para a população, mais precisamente 
os usuários do transporte coletivo 
urbano da cidade, o porquê do verda-
deiro caos social que se transformou 
o principal e mais acessível meio de 
circulação oferecido para as pessoas, 
principalmente as de baixo poder 
aquisitivo, que estão se deparando 
diariamente com a falta de ônibus em 
diversas linhas que circulam no perí-
metro urbano.

Revelou que o município ficou, no 
momento, incapacitado de interferir 
neste imbróglio, por decisão do Tri-
bunal de Justiça, que transferiu para 
as empresas, o direito de decidir o 
total de veículos que poderão circu-
lar. “Diríamos que de 142 ônibus que 
seriam capazes de atender normal-
mente a demanda, hoje são verifica-
dos apenas 72 hábeis para atender a 
população, causando revolta e até de-
sespero de quem precisa realmente 
do transporte para obedecer à carga 
horária dos empregadores”.

Lembra que “as empresas alegam 
que a decisão em reduzir a frota de 

ASCOM/ CÂMARA

O vereador Raimundo do INSS 
(PDT) disse que, no Brasil, pacien-
tes com doenças raras enfrentam 
diversas barreiras para conseguir tra-
tamento especializado e medicamen-
tos. Ele afirma, ainda, que com crise 
da covid-19 a situação de quem pre-
cisa de outro tipo de tratamento en-
contra grandes dificuldades, depois 
de enfrentar o medo de ter que ir ao 
hospital em busca de socorro médico 
e, como não existe uma política in-
tegrada de tratamento desses males, 
o atendimento ocorre de forma frag-
mentada, na opinião do vereador. 

Dados do Ministério da Saúde 
apontam que há 26 protocolos clíni-
cos para doenças raras no âmbito do 
SUS (Sistema Único de Saúde) - esses 
protocolos são a “porta de entrada” 
para a assistência para doenças raras 
na saúde pública. O ministério conta-
biliza 45 medicamentos, tratamentos 
cirúrgicos e clínicos para doenças ra-
ras, 70 mil consultas realizadas e mais 
de 560 procedimentos laboratoriais 
para tratamento e diagnóstico, a cus-
tos de mais de R$ 4 milhões por ano. 

Mas, segundo Raimundo, além de 
algumas doenças não estarem inseri-
das em nenhum protocolo, apenas 
um dos 18 protocolos (o da doença 
de Gaucher, mal em que restos de 
células envelhecidas se acumulam so-
bre órgãos como fígado, baço e me-
dula óssea), prevê o uso de “drogas 
órfãs”, que são medicamentos especí-
ficos para doenças raras ou negligen-
ciadas. “Com isso, muitos pacientes 
do SUS acabam tendo acesso apenas 
a medicamentos paliativos, já que a 
grande maioria dos profissionais e 
leitos dos hospitais estão reservados 
aos pacientes que Coronavírus e limi-

veículos é uma saída visando reduzir 
possíveis prejuízos financeiros, uma 
vez que, em determinados horários, 
muitos coletivos circulam completa-
mente vazios”, explica o edil.

O parlamentar adiantou que o 

poder público já busca meios eficazes 
para contornar este problema e que a 
sua solução passou a ser de primeira 
necessidade. Neste sentido, para se 
chegar a um denominador comum, 
já foi marcada uma reunião que de-

verá acontecer na próxima semana, 
que vai contar com a participação de 
representantes tanto do município 
quanto das empresas que exploram 
o transporte coletivo e membros do 
Poder Judiciário.

ASCOM/ CÂMARA

Vereador Aldair Fagundes (Cidadania)

Vereador Raimundo do INSS (PDT)

tada às consultas com os consultórios 
médicos fechados e os profissionais 
da saúde envolvidos no combate a 
pandemia; mas o setor de saúde do 
SUS não  pode deixar outras doen-
ças raras que matam mais do que  
o vírus que atua no mundo;  o que 

amenizam os sintomas das doenças, 
são as consultas que estão difíceis e 
o remédios que ainda são distribuído 
pelo SUS e isso faz com que, não in-
terferem em sua evolução. É preciso 
levar a sério e dar agilidade ao ór-
gão na liberação de remédios para 

essas pessoas que sofrem com essas 
doenças raras. Entendo que a classe 
política tem que se mobilizar para 
criar mecanismo e dar agilidade 
para amenizar o sofrimento dessas 
pessoas que merecem ser priorizadas 
as suas reivindicações”, disse. (VS)



Montes Claros, sábado e domingo 25 e 26.9.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

Gil Pereira comemora avanço da 
energia solar em Montes Claros

Marcelo Freitas busca melhorias 
para educação em Minas Gerais
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QUALIDADE DE ENSINO

Referência nacional na atuação 
em favor das energias renováveis, 
o deputado Gil Pereira celebra o 
crescimento da geração distribuída 
solar fotovoltaica (GD), que ganha 
cada vez mais espaço em Montes 
Claros. Significa mais renda, em-
pregos locais, economia da água 
dos reservatórios, energia limpa 
e tributos a serem aplicados pela 

prefeitura em saúde, educação e in-
fraestrutura, dentre outros serviços 
essenciais ao cidadão.

Os dados foram divulgados pela 
Associação Brasileira de Energia 
Solar Fotovoltaica (Absolar), refe-
rindo-se à potência operacional 
da fonte fotovoltaica de sistemas 
de micro e minigeração. Dentre 
as 11 cidades que se destacaram 

no ranking nacional da entidade, 
Montes Claros figura na terceira co-
locação em potência instalada (30 
MW), à frente inclusive de São Pau-
lo (SP), que ocupa a quarta posição.

Presidente da Comissão das 
Energias Renováveis e dos Recur-
sos Hídricos, da Assembleia Legis-
lativa, o deputado Gil Pereira é o 
responsável pela inovação das leis 

Com o propósito de garantir 
acesso ao ensino de qualidade para 
a população de Minas Gerais, o de-
putado federal Delegado Marcelo 
Freitas (PSL/MG), reuniu-se, nessa 
semana, em Brasília/DF, com o Mi-
nistro da Educação Milton Ribeiro 
e o Presidente do FNDE, Marcelo 
Lopes da Ponte.

O parlamentar destacou que a 
educação é um direito fundamen-
tal, além de ser essencial para a for-
mação de cidadãos e transformação 
do meio social em que vivemos.

“Discutimos assuntos referentes 
à conclusão e utilização efetiva das 
obras do Programa Brasil Profissio-
nalizado, cujo objetivo é conceder 
apoio financeiro às redes públicas 
de ensino, com vistas a contribuir 
para o fortalecimento e expansão 
da educação profissional e tecnoló-
gica, além do retorno do Programa 
Proinfância, para a construção e 
conclusão de creches e pré-escolas 

públicas da educação infantil”, in-
formou Marcelo Freitas. 

A destinação de recursos para 
os municípios mineiros também 
foi tema da reunião do parlamen-
tar com o Ministro da Educação e o 
Presidente do FNDE. 

“Também debatemos sobre as 
nossas emendas parlamentares des-
tinadas aos municípios mineiros, 
para fomentar a rede educacional, 
através da aquisição de ônibus es-
colares, de equipamentos e mobili-
ários voltados ao ensino. O minis-
tro Milton Ribeiro e o Presidente do 
FNDE Marcelo Lopes da Ponte se 
comprometeram em atender pron-
tamente às nossas demandas, pres-
tigiando o povo de Minas Gerais. 
Juntos por uma educação de quali-
dade”, concluiu Marcelo Freitas. 

BRASIL PROFISSIONALIZADO – 
O programa busca o fortalecimento 
do ensino médio integrado à edu-

estaduais de incentivo à geração 
distribuída solar (GD) e também 
à geração centralizada (GC), refe-
rente às grandes plantas fotovol-
taicas.

SALTO NAS CONEXõES

“Neste caso, são pequenos e 
médios sistemas geradores foto-
voltaicos, com placas instaladas 
em telhados residenciais, condo-
mínios, áreas industriais, de co-
mércios, cooperativas e proprie-
dades rurais, em Montes Claros e 
diversos outros municípios da re-
gião. Modalidade (GD) que gerou 
mais de 30 mil novos empregos, 
especialmente no nosso enso-
larado Norte de Minas, e trouxe 
cerca de R$ 1 bilhão em recursos 
tributários para os municípios do 
Estado investirem em favor da po-
pulação”, ressaltou Gil Pereira.

O grande salto na quantidade de 
conexões foi registrado em Minas 
Gerais, ao longo dos últimos qua-
tro anos, desde que foi sancionada 
a Lei da Energia Solar Fotovoltaica 
(Nº 22.549/17), de autoria do de-
putado Gil Pereira, referente ao in-

centivo (isenção do ICMS) à micro 
e minigeração até 5 MW (geração 
distribuída – GD).

POPULARIZAçãO

Outro aspecto essencial da ação 
de Gil Pereira em prol do setor, além 
da crescente queda dos preços dos 
equipamentos dos sistemas, diz res-
peito ao acesso facilitado a linhas 
específicas de financiamento, cujo 
efeito prático tem sido a populari-
zação desse tipo de energia, para 
aqueles que desejam aderir à gera-
ção solar própria em sua residência, 
empresa, chácara ou fazenda.

Exemplo do FNE Sol, resultado 
da sua solicitação junto ao Banco 
do Nordeste (BNB), que beneficia 
pessoas físicas e jurídicas, com ju-
ros entre 1,15% a.a. e 4,04% a.a. 
(mais IPCA), dependendo do rendi-
mento e porte do empreendimen-
to. Produtores rurais / Pronaf, 4% 
a.a., enquanto que para os demais, 
as taxas variam entre 5,52% a.a. e 
6,34% a.a.. Podem ser financiados 
todos os componentes dos siste-
mas de geração fotovoltaica, eólica, 
de biomassa, bem como sua instala-

ção. Placas e inversores podem ser 
incluídos como garantia da opera-
ção.

“A crescente popularização da 
geração solar distribuída e a pro-
liferação das grandes plantas foto-
voltaicas serão grandes aliadas de 
Minas Gerais e do Brasil, contra 
os reflexos da grave crise hídrica 
atual”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira.

NORTE DE MINAS

O clima sertanejo do Norte 
de Minas, com intensa irradiação 
solar anual, faz a nossa região ser 
considerada uma das melhores do 
mundo para a instalação das placas 
fotovoltaicas. “Desde 2012, quan-
do iniciei minha luta em favor do 
desenvolvimento do setor solar, a 
geração distribuída atraiu R$ 5 bi-
lhões em investimentos ao Estado, 
especialmente no Norte de Minas. 
Na geração centralizada, temos 
novas usinas gigantes, várias em 
implantação, que somam mais de 
3 GW, como as de Janaúba e Pira-
pora”, informou o deputado Gil 
Pereira.

cação profissional nas redes estadu-
ais de educação profissional e busca 
o fomento de ações que visam à ex-
pansão, ampliação e modernização 
das escolas das redes estaduais de 
Educação Profissional e Tecnológi-
ca, com a finalidade de expandir e 
ampliar a oferta de cursos técnicos 
de nível médio, principalmente do 

ensino médio integrado à educação 
profissional e tecnológica. 

PROINFÂNCIA - O Programa 
Nacional de Reestruturação e 
Aquisição de Equipamentos para a 
Rede Escolar Pública de Educação 
Infantil (Proinfância) visa garantir 
o acesso de crianças a creches e 

escolas, bem como a melhoria da 
infraestrutura física da rede de 
Educação Infantil. O programa 
atua sobre dois eixos principais, 
indispensáveis à melhoria da qua-
lidade da educação: construção de 
creches e pré-escolas, por meio de 
assistência técnica e financeira do 
FNDE, com projetos padronizados 

que são fornecidos pelo FNDE 
ou projetos próprios elaborados 
pelos proponentes; aquisição de 
mobiliário e equipamentos ade-
quados ao funcionamento da rede 
física escolar da educação infantil, 
tais como mesas, cadeiras, berços, 
geladeiras, fogões e bebedouros. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Lei de autoria de Carlos Pimenta é 
sancionada pelo governador
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MELHOR QUALIDADE DE VIDA 

Foi sancionada nesta sexta-fei-
ra (24), pelo governador Romeu 
Zema, a Lei Ordinária 23.938, de 
autoria de deputado Carlos Pimen-
ta, sobre cuidados paliativos. A par-
tir de agora, a Lei estabelece princí-
pios, diretrizes e objetivos para as 
ações do Estado voltadas para os 
cuidados paliativos no âmbito da 
saúde pública. De acordo com o 
parlamentar, “essa lei é muito im-
portante e essencial, uma vez que 
vem de encontro às pessoas que 
precisam ser amparadas pelo Esta-

do, principalmente, nos momentos 
mais difíceis de suas vidas”.

O médico e parlamentar Carlos 
Pimenta comenta sobre o cuidado 
que teve ao pesquisar a existência 
de projetos dessa natureza em ou-
tros estados (existem em Santa Ca-
tarina, São Paulo e Paraná) e sobre 
os atendimentos que os mesmos dão 
aos seus doentes terminais e ficou im-
pressionado. “São números altamen-
te positivos e com resultados bem 
significativos”, conclui.

A Lei tem por objetivo regular e 

proteger o exercício do direito das 
pessoas quanto à informação e à to-
mada de decisão durante o processo 
de enfermidade terminal, de modo 
prévio ou simultâneo a ela, com ga-
rantias que os serviços de saúde pú-
blicos e privados estão obrigados a 
oferecer nesse processo.

De acordo com o texto da Lei, os 
cuidados paliativos garantem uma 
filosofia de cuidados para as pessoas 
que enfrentam sofrimentos com o 
avanço e o agravamento de suas do-
enças crônicas, comumente abando-

nadas no modelo assistencial prepon-
derante em nosso país.

Entende-se por Cuidados Palia-
tivos (Cps), a assistência promovida 
por uma equipe multidisciplinar, que 
visa à melhoria da qualidade de vida 
do paciente e de seus familiares, dian-
te de uma doença que ameace a vida, 
por meio da prevenção e do alívio do 
sofrimento, da identificação precoce, 
da avaliação e do tratamento de dor e 
demais sintomas físicos, sociais e psi-
cológicos. (MARGARIDA MAGALHÃES 
– Colaboradora)
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O coordenador municipal de Defesa Civil de Monte Azul, Robson 
Fernandes Oliveira e Sergio Nassau

Pirapora recolhe mais de 1 tonelada 
de lixo eletrônico

Monte Azul aciona Amams e Defesa Civil 
para avaliar barragem no município

Comunicado: Plataforma de Gestão 
Agropecuária (PGA)

Comprador de imóvel com preço estipulado por 
unidade não tem direito em caso de área menor

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do Serviço de Água e Esgoto 
(SAAE), retirou a primeira carga 
do lixo eletrônico. O trabalho de 
coleta, iniciado no dia, 18/09, visa 
descartar de forma correta apare-
lhos eletroeletrônicos, dentre ou-
tros, que podem trazer impactos 
negativos para o meio ambiente 
e seres humanos. Já na primeira 
semana foram retiradas do meio 
ambiente mais de 1 tonelada de 
resíduos que poluem e contami-
nam: 1080 kg de lixo eletrônico, 
240 kg de pilhas e baterias e 349 
unidades de lâmpadas. A iniciativa 
foi comemorada pela população. 
No último sábado, muitas pessoas 

tiveram a oportunidade de des-
cartar equipamentos sem uso ou 
danificados que mantinham guar-
dados em casa.

Todos os produtos coletados 
serão enviados para a LAX Serviços 
Ambientais, empresa responsável 
que cuidará para que todo lixo 
seja separado e tenha destinação 
correta e segura.

O diretor do SAAE, Bruno San-
tos Guimarães afirmou que neste 
momento a prioridade é realizar 
um trabalho voltado para cons-
cientização, sustentabilidade e 
qualidade de vida. “A meta é con-
tribuir para melhorar o meio em 
que vivemos e proteger as pessoas. 

Nosso objetivo é fazer com que a 
população entenda a importância 
de cuidar do espaço que vivem e 
adotem essa prática de dar des-
tino correto ao lixo produzido 
em casa”, salientou Guimarães. 
Pensando na continuidade do re-
colhimento adequado deste tipo 
de resíduo, a Prefeitura, por meio 
da SAAE, distribuiu alguns cole-
tores fixos em alguns parceiros 
no comércio local. A partir desta 
semana, os materiais podem ser 
deixados nos coletores na sede 
do SAAE, Supermercado Avenida, 
Facfunam, Elétrica HM, Secretaria 
Municipal de Educação e Embala-
gens Santa Catarina. (Ascom PMP)

GIRLENO ALENCAR

O coordenador municipal de 
Defesa Civil de Monte Azul, Robson 
Fernandes Oliveira, solicitou a in-
terferência da Associação dos Muni-
cípios da Área Mineira da (Amams) 
para pedir à Coordenadoria Estadu-
al de Defesa Civil de Minas Gerais 
e ao Instituto Mineiro de Gestão 
de Águas (IGAM) que faça uma vis-
toria na Barragem José Custódio, 
localizada na comunidade de Cana 
Brava, pois apareceram algumas fis-
suras em sua estrutura, no talude. A 

Defesa Civil de Minas Gerais estará 
mandando hoje uma equipe averi-
guar o caso. É a segunda barragem 
do Norte de Minas que tem sido 
vistoriada pela Defesa Civil, pois a 
Barragem da Caatinga, em Enge-
nheiro Dolabela, na zona rural de 
Bocaiuva, está com o mesmo pro-
blema desde janeiro de 2020.

O prefeito de Monte Azul, Paulo 
Dias Moreira afirma que a preven-
ção é importante, mas que a situa-
ção está tranquila, sem alarmismo. 
A Barragem José Custódio é desti-
nada a captação de água potável na-

quele município. Conforme relatou 
a Barragem José Custódio foi cons-
truída há mais de 40 anos pelo Es-
tado de Minas Gerais por meio da 
Ruralminas com serviços da Cons-
trutora Cowan e agora, segundo 
disse apresentou algumas fissuras 
no seu talude.   O município de 
Monte Azul possui duas Barra-
gens para captação e distribuição 
de água a sua população, esta de 
José Custódio há um quilômetro 
da localidade de Cana Brava e a 
Barragem de Angical, construída 
pelo Governo Federal, que fica há 

uma distancia de quatro quilôme-
tros da cidade.

Na sua tratativa o Coordena-
dor informou a Defesa Civil Es-
tadual que as barragens constam 
no Plano de Contingência do 
município enviado a Cedec/MG 
neste ano. E ainda, que o intuito 
do prefeito município Paulo Dias 
é de garantir segurança e maior 
vida útil das barragens para aten-
dimento a população. A direção 
das Cedec vai enviar uma Equipe 
técnica nos próximos dias ao mu-
nicípio de Monte Azul.

Minas Gerais, através do Institu-
to Mineiro de Agropecuária (IMA) é 
um dos Estados que participarão do 
projeto piloto proposto pelo Minis-
tério da Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento (MAPA) e a Confederação 
Nacional da Agricultura (CNA), que 
propõe a completa integração do 
controle de trânsito de bovinos in-
terestadual, através da Plataforma de 

Gestão Agropecuária – PGA.
A PGA é uma plataforma pública 

informatizada de integração de siste-
mas, com objetivo de melhorar a qua-
lidade e o acesso às informações para 
toda a sociedade agropecuária. Além 
de uniformizar e informatizar os pro-
cessos de trabalho relacionados ao 
setor agropecuário.

 A participação desse projeto para 

Minas Gerais e o IMA é confirmação 
da qualidade do nosso Sistema de 
Defesa Agropecuária (Sidagro) com 
credibilidade, integrando as informa-
ções, interligando toda a cadeia de 
produção, com transparência e fun-
cionalidade.   

Fazem parte da base de dados 
do IMA, que é compartilhada com a 
PGA, o cadastro de estabelecimentos 

rurais, suas explorações pecuárias e 
toda movimentação de animais atra-
vés da Guia de Trânsito Animal (GTA).

A partir do dia 18/10/21, toda mo-
vimentação de bovinos através da 
emissão GTA entre os Estados de 
Minas Gerais, Goiás, Mato Grosso 
e Tocantins terão como condição, 
a existência, na base de dados da 
PGA, do estabelecimento de desti-

no, qualquer que seja a finalidade 
do trânsito.

Caso não sendo encontrado tal 
estabelecimento no momento da 
emissão da guia, o produtor na ori-
gem será informado sobre a situa-
ção e deverá orientar o destinatário 
que, por sua vez, precisará regula-
rizar o cadastro junto ao escritório 
responsável pela propriedade.

A integração desses dados ga-
rante a completa rastreabilidade 
da movimentação de bovinos ga-
rantido as exigências dos mercados 
externos, e é um dos passos impor-
tantes para que Minas Gerais con-
siga em breve promover a Retirada 
da Vacinação contra Febre Aftosa e 
alcançar o status de livre da doença 
sem vacinação. (Portal IMA)

A 6ª Turma do Tribunal Regional 
Federal da 1ª Região (TRF1) negou 
provimento à apelação de um adqui-
rente de imóvel do Programa “Minha 
casa, minha vida” (PMCMV), da sen-
tença que deu parcial provimento ao 
pedido para condenar a Caixa Econô-
mica Federal (CEF) a proceder à re-
tificação da área do imóvel constante 
no contrato de compra e venda (erro 

formal), por aditivo ou qualquer ou-
tro meio hábil. Os pedidos de ressar-
cimento financeiro pela diferença e 
indenização por dano moral foram 
negados pelo juiz sentenciante.

O apelante alega que, ao adquirir 
a casa, constava do contrato que o 
terreno teria 200 m² de área, quando 
na realidade tem 128m². Sustentou 
que a referência à área do imóvel não 

pode ser considerada meramente 
enunciativa, sendo-lhe devida a com-
pensação pela diferença.

Na relatoria do processo, o de-
sembargador federal João Batista Go-
mes Moreira observou que a matéria 
já foi objeto de julgamento no TRF1, 
com jurisprudência no sentido de 
que os imóveis do MCMV são nego-
ciados como “coisa certa e discrimina-

da”, em que as medidas indicadas são 
apenas enunciativas (ad corpus), não 
sendo possível complemento de área 
nem devolução de excesso, conforme 
o art. 500, § 3º, do Código Civil de 
2002 (CC/2002).

Destacou o relator que, no TRF1 
e no Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) já se decidiu que a presunção 
contida no parágrafo único, § 1º do 

art. 500 do CC/2002, de que a refe-
rência à área de imóvel vendido é 
meramente enunciativa, se a discre-
pância não ultrapassar 5%, não con-
duz à conclusão, a contrario sensu, 
de que, se ultrapassado esse percen-
tual, é venda cujo preço é estipulado 
pela metragem do imóvel (venda ad 
mensuram), especialmente quando 
há outros elementos capazes de de-

monstrar que a área mencionada é 
enunciativa.

Concluindo, o magistrado ressal-
tou que o pedido de indenização por 
suposto dano moral baseia-se unica-
mente na diferença de área, sem rela-
tar qualquer ofensa subjetiva, votan-
do por negar provimento à apelação 
também neste ponto. (Portal Justiça 
Federal)
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(38) 99985-3216

Condomínio Torres do Cerrado 
Bairro JK

+MOBILIA armários de cozinha, mesa de
jantar,fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama

casal, 1 cama solteiro king, baú para roupa de
cama, 2 guarda-roupas de casal, chuveiro no
banheiro e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

COMPENSAÇÃO POR METRAGEM 
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Montes-clarense Cyntia Pinheiro é uma das 
homenageadas do Psiu Poético

Cemitério é atacado por ladrões em 
Montes Claros
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GIRLENO ALENCAR

O Cemitério do Bonfim, em 
Montes Claros tem sido atacado por 
ladrões, que tem levado as imagens 
de bronze e cobre postadas nos tú-
mulos. Isso levou o município de 
Montes Claros a adotar medidas 
mais rigorosas, depois que o caso foi 
denunciado por Sandra Frota. Ela fi-
cou impressionada quando o ladrão 
levou uma imagem de mais de um 
metro de altura e se queixou que as 
peças dos túmulos deixaram de ser 
das famílias dos mortos e passou a 
ser patrimônio da cidade. Sandra 
Souto ainda se queixou que o porte 
da imagem dificultaria o furto. O seu 
primo, o jornalista Adriano Souto 

reforçou que seria necessário um 
caminhão com guindaste e cobrou 
uma investigação policial. Simone 
Melo denunciou que os ladrões ata-
caram numa noite uma quadra intei-
ra e entrou com caminhão guindaste 
no local. Faz três meses que o GA-
ZETA recebeu essa denuncia similar 
e a Secretaria Municipal de Serviços 
Urbanos considerou absurda a de-
nuncia.

A cidade de Montes Claros tem 
três cemitérios, dois públicos e um 
particular. Os públicos são o Bonfim 
e Jardim da Esperança, que ficam no 
Grande Morrinhos. O particular fica 
localizado próximo ao Anel Rodoviá-
rio. São mais de 100 mil túmulos nos 
três cemitérios.

O Grupo de Literatura e Teatro 
Transa Poética, Universidade Esta-
dual de Montes Claros (Unimon-
tes), Virtual Montes – Cursos de 
Informática e a Agência Elefantte, 
divulgou a lista de homenageados 
do 35º Festival de Arte Contempo-

rânea Psiu Poético ‘AnteVerbo’. O 
tradicional festival será realizado 
entre os dias 4 (Dia Municipal da 
Poesia) e 12 de outubro, nas pla-
taformas digitais e redes sociais. 
Como acontece todos os anos, o 
Psiu vai homenagear seis poetas 

que atuam na popularização e no 
desenvolvimento do fazer poéti-
co, na região e no país: Cyntia Pi-
nheiro, de Montes Claros; Sidneia 
Simões, de Belo Horizonte; Ed-
son Pereira Lopes, de Buritizeiro/
MG; Claudio Willer, de São Paulo/
SP; Sady Bianchin, de Niterói/RJ; e 
Wélcio de Toledo, de Brasília/DF.

Ela é a única montes-clarense 
entre os homenageados, Cyntia 
Cybelle Pinheiro Barbosa nasceu 
em Montes Claros, mas foi regis-
trada em Taiobeiras. Vivendo em 
Moc desde 1997, ela é escrito-
ra, libretista, ilustradora, artista 
plástica, professora de Canto e 
História da Música, maquiadora e 
produtora cultural. Graduada em 
Educação Artística e pós-gradu-
ada em Arte-Educação pela Uni-
montes, possui publicações em 
poesia: Desatados, nós (2009) e 

Rimas para corações quentinhos 
(2021 – sendo este infantil); 
um livro de Reflexões Matutinas 
(2021); livros de contos: Conti-
nho, conto, contão, casinho, caso, 
casarão (2020) e Como morrem 
as Marias (2021). Libretista das 
óperas A Rosa e o Cravo (estreou 
em 2019) e Xica da Silva (ainda 
em composição musical).

Possui ainda dois trabalhos pu-
blicados como ghostwriter (2010 e 
2019); e participação em duas anto-
logias: Poesia na escola (2021) e Era 
uma vez (2021). Escreveu e realizou 
vários musicais levando o nome do 
Conservatório Lorenzo Fernandez, 
entre eles: Música na década de 
1980, Chico Buarque – nas voltas 
do meu coração, Grande mundo 
pequenino, Nosso canto, O olhar 
de Deus, Ao nordeste com amor. 
Roteirista do espetáculo resultado 

do projeto ‘Quatro Cantos’ da pro-
fessora Babaya (2006). Possui dois 
romances em fase de revisão para 
serem publicados.

“Eu só fui perceber a impor-
tância de ser indicada para ser 
homenageada no 35º Psiu Poético 
quando fui convidada para dar uma 
entrevista e a repórter me infor-
mou que eu era a única escritora 
de Montes Claros a fazer parte 
deste quadro no ano de 2021. 
Somos seis homenageados de 
vários lugares do Brasil e, sendo 
a única de Montes Claros, é uma 
responsabilidade e uma honra 
tão grande que não posso men-
surar. Nossa cidade tem grandes 
escritores, academias de Letras, 
poetas, professores, enfim, muita 
gente merecedora de algo assim, 
então, ser escolhida pelos organi-
zadores do evento é algo que me 

deixa lisonjeada e em completo 
êxtase! Escrever é mesmo minha 
mais deliciosa habilidade. Espero 
poder representar bem os escrito-
res montes-clarenses e os taiobei-
renses, já que Taiobeiras também 
é minha terra, e continuar tendo 
inspiração para escrever cada dia 
mais e melhor! Minha gratidão 
por tanto!”, reflete.

PSIU POÉTICO - Durante os 
35 anos de programação do Psiu 
Poético, a poesia sempre foi le-
vada a diversos locais da cidade. 
Neste ano, como se trata de um 
novo formato em construção, a 
poesia chegará a todos os lugares 
do planeta, virtualmente. O Festi-
val de Arte Contemporânea Psiu 
Poético acontece desde 1987, 
sendo considerado o maior even-
to nacional do gênero. (GA)
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Falta de energia elétrica no meio 
rural é discutida pela Câmara

Grão-mestre geral do Brasil participa 
do irmanar em Montes Claros

Mais de 200 castrações 
de cães e gatos em agosto 
são realizadas em Moc
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A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros realizou audiência 
pública ontem (24), para discutir 
sobre a “Energia Elétrica no Meio 
Rural”, proposta pela Comissão 
Permanente de Agricultura, forma-
da pelos parlamentares, Graça da 
Casa do Motor (PSL), Valdeci Con-
tador (Cidadania) e Eldair Samam-
baia (PSD).

Segundo a vereadora Graça, no 
meio rural o fornecimento de ener-
gia elétrica tem importância tanto 
do ponto de vista social, como 
econômico. “Nós temos recebido 
cobranças constantes das dificulda-
des para a ligação de energia elétri-
ca em diversas localidades. São fa-
mílias que vivem sem qualidade de 
vida. A intenção é terem os direitos 
atendidos e se tornarem clientes da 
Cemig”.

“Nossa intenção nessa audiên-
cia é buscar junto aos órgãos com-
petentes, alternativas de mudanças 
na legislação, para que todos os 
moradores do meio rural de bai-
xa renda, principalmente os que 
vivem da terra e são beneficiados 
pelos programas do governo, as-
sentamentos rurais, comunidades 

indígenas, quilombolas, possam 
adquirir o benefício da energia elé-
trica”, finalizou a vereadora.

Participaram da audiência, vere-
adores da casa, o gerente regional 
da Emater, José Arcanjo Pereira, o 
analista de relacionamento com 
clientes da Cemig, Carlos Augus-
to Alves, o deputado estadual Gil 
Pereira, o presidente do Conselho 
Regional de Desenvolvimento Ru-
ral Sustentável, Adenilson Leite 
dos Santos, o presidente do sin-
dicato dos trabalhadores rurais 
Robson Damião, o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, o deputado 
federal Marcelo Freitas, o deputado 
estadual Carlos Pimenta e os verea-
dores de Bocaiuva, Odair José dos 
Santos e Pedro César Gomes.

Para o presidente e vereador 
Cláudio Rodrigues (Cidadania), é 
de suma importância debater esse 
tema com a finalidade de encon-
trar soluções que minimizem os 
problemas causados pela falta de 
energia na zona rural.

O deputado federal Marcelo 
Freitas comentou que todos co-
nhecem as normas que dificultam 
atender plenamente as comuni-

dades, especialmente, a rural, no 
que se refere aos chacreamentos e 
moradias na zona rural. “A Câmara 
Federal encontra-se a disposição 
para dar suporte para que essas 
questões sejam solucionadas”, con-
cluiu.

O deputado estadual Carlos Pi-
menta explicou que a Cemig está 
preparando um grande programa 
denominado “Minas Trifásico”, que 
será uma oportunidade de arregi-
mentar as forças políticas da região 
para fazer a adesão e ajudar na so-
lução deste problema.

O deputado estadual Gil Perei-
ra argumentou que no Norte de 
Minas estão sendo construídas as 
maiores plantas de placas de ener-
gia solar do mundo, o que ajudará 
a diminuir o valor das contas de 
energia. Afirmou que tem compare-
cido diariamente a Cemig levando 
as reivindicações da população.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães lembrou que esta questão 
é de sobrevivência e que o prefeito 
Humberto Souto tem tentado resol-
ver este problema, embora a rede 
de extensão rural não seja de res-
ponsabilidade da prefeitura. Ressal-

tou que para resolver é necessário 
alterar a legislação, para que a pre-
feitura e a Cemig possam atender a 
esta demanda dentro da Lei.

Carlos Augusto, analista de re-
lacionamento com clientes da Ce-
mig esclareceu que o objetivo da 
empresa é levar energia a todos 
indistintamente. Salientou que ten-
tam de todas as formas possíveis, 
dentro da legalidade, resolver estes 
problemas a partir da documenta-
ção apresentada pelos clientes, que 
nem sempre é suficiente para a liga-

ção da energia elétrica. “De acordo 
ao que for proposto e estando de 
acordo com a Lei, após aprovado a 
empresa cumprirá”.

Adenilson Leite, presidente do 
Conselho Regional de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável, expôs que 
esta é uma das maiores demandas 
que o conselho recebe, e que ficou 
feliz por saber que a Cemig tem re-
curso para resolver o problema e 
espera que haja investimento para 
que este benefício chegue a todos.

Também manifestaram por 

ocasião da reunião, os vereadores 
Valdecy Contador (Cidadania), Al-
dair Fagundes (Cidadania), Edson 
Cabeleireiro (PV ), Iara Pimentel 
(PT), Reinaldo Barbosa (PRB), 
todos reforçaram a necessidade 
de um melhor atendimento aos 
moradores da zona rural, seja por 
parte da Cemig ou da municipali-
dade. Alegaram que o importante 
é encontrar uma forma de atender 
a população rural, seja na extensão 
de rede, seja na ligação de energia 
nas residências. (Ascom CMMC)

GIRLENO ALENCAR

O Grão-mestre geral do Brasil, 
Múcio Bonifácio, está em Montes 
Claros desde ontem (24), para 

participar do Projeto Irmanar, re-
alizado pela Soberana Assembleia 
Legislativa Federal Maçônica, com 
apoio do Grande Oriente do Bra-
sil, onde Montes Claros será a pri-

O Centro de Controle de Zoo-
noses (CCZ) de Montes Claros 
divulgou o seu relatório mensal re-
ferente ao mês de agosto. Durante 
o período, o CCZ realizou, dentro 
do serviço de Manejo Populacional 
de Cães e Gatos (MPCG), mais de 
500 procedimentos, sendo 205 es-
terilizações cirúrgicas (foram 102 
em cães e 103 em gatos) e 207 apli-
cações da vacina antirrábica (102 
caninos e 105 felinos). Também 

foi realizada a implantação de mi-
crochips de identificação em 102 
cães. Dos animais atendidos, 135 
foram recolhidos de residências ou 
instituições particulares e 72 foram 
levados ao CCZ pelos tutores ou en-
tidades parceiras.

Seguindo o que estabelece a Lei 
Municipal nº 4.697, de 18 de março 
de 2014, que define a necessidade 
de exames de prova e contraprova 
ou laudo médico que condene o 

animal, 75 cães foram eutanasiados, 
dentro do Programa de Controle 
da Leishmaniose. As atividades do 
canil, por sua vez, beneficiaram, du-
rante o mês, 205 cães e gatos que 
foram levados pelos seus tutores, 
além de 4 animais trazidos pelo 
Corpo de Bombeiros, sendo que to-
dos receberam a vacina antirrábica. 
Mais informações sobre os serviços 
prestados pelo CCZ podem ser ob-
tidas pelo telefone 2211-4400. (GA)

meira cidade do interior a receber 
o evento. A realização é do Grande 
Oriente do Brasil-Minas Gerais, 
em parceria com a 2ª Coordena-
doria Regional do Grande Oriente 
do Brasil-Minas Gerais. Essa será 
a primeira visita de Mucio Boni-
fácio ao Norte de Minas. O mon-
tes-clarense Olímpio Maia, que é 
grão-mestre adjunto do GOB-MG, 
explica que esse evento em Mon-
tes Claros é o reconhecimento à 
pujância da Maçonaria em Montes 
Claros. O evento é aberto a família 
do GOB, receberá tantos os obrei-
ros, esposas e filhos e filhas. A 
pauta tem a discussão de assuntos 
variados, tanto de interesse da Ma-
çonaria como da sociedade.

A Maçonaria é formada no Bra-
sil por três instituições, sendo o 
Grande Oriente do Brasil a mais 
antiga, pois em julho passado 
completou 199 anos. As outras 
instituições são a Grande Loja e a 
Confederação Maçônica do Brasil. 
Mucio Bonifácio exerce o mesmo 

cargo que foi ocupado por Dom 
Pedro I e pelo marechal Deodoro 
da Fonseca. Um aspecto curioso 
é que o relógio banhado a ouro 
doado pela Maçonaria ao marechal 
Deodoro da Fonseca, em 1898,. 
quando da Proclamação da Repú-
blica, está em Montes Claros, na 
mão de um filho de maçom. Seu 
pai recebeu o relógio das mãos do 
marechal. O último Grão Mestre 

Geral a visitar Montes Claros foi 
Marcos José, em agosto de 2008, 
quando participou do Encontro da 
Maçonaria do Norte de Minas.

O montes-clarense Olímpio 
Maia, que grão-mestre adjunto do 
GOB-MG, explica que esse evento 
em Montes Claros é o reconheci-
mento à pujância da Maçonaria em 
Montes Claros. O evento é aberto à 
família do GOB, receberá tantos os 

obreiros, esposas e filhos e filhas. 
A pauta tem a discussão de assun-
tos variados, tanto de interesse da 
Maçonaria como da sociedade. Os 
assuntos em pauta são “O papel 
da Fraternidade Feminina para o 
crescimento da maçonaria”, “Cam-
panha de valorização do Voto do 
Norte de Minas”, “As entidades Pa-
ramaçônicas Jovens”, “A maçonaria 
na Política”.
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8 seguRança pública

Semana Nacional do 
Trânsito realiza ação 
educativa focada em 
motoboys

NOVORIZONTE | Homem 
é preso por receptação ao 
ser abordado pilotando 
moto roubada 

TAIOBEIRAS | PCMG prende mulher investigada por 
torturar e tentar matar as filhas de 7 e 8 anos 

MIRABELA | 
Motorista fica ferida 
após atropelar 
animal na BR-135 

GIRLENO ALENCAR 

Dando continuidade às ações 
da Semana Nacional do Trânsito, 
a equipe de educação para o trân-
sito realizou ontem (24) uma ação 
educativa, exclusiva para motoci-
clistas que trabalham com entre-
gas. A ação ocorreu das 18h30 às 
20h, na avenida Cula Mangabeira, 
próximo à Igreja Santo Expedito. 
Na ação foi constatado um cresci-

mento pontual deste tipo de ser-
viço durante a pandemia. A abor-
dagem teve o objetivo de orientar 
os motociclistas a respeitar a sina-
lização, os semáforos e a veloci-
dade permitida nas vias, evitar o 
uso de equipamentos eletrônicos 
durante a pilotagem e estarem 
sempre atentos ao trânsito.

Para mais informações a res-
peito de palestras e cursos, basta 
entrar em contato com o Setor de 

Educação para o Trânsito, através 
do telefone (38) 3224-6904 ou 
pelo e-mail: educacaomctrans@
gmail.com. Com a Pandemia Co-
ronavírus, os motoboys alcança-
ram destaque, pois o comércio 
passou a atender pelo sistema 
delivery, onde esses profissio-
nais passaram a atuar. Os dados 
indicam que Montes Claros tem 
1.500 motoboys atuando através 
de aplicativos.

No município de Novorizonte, 
um homem foi preso por recep-
tação ao ser parado enquanto 
pilotava uma moto com registro 
de furto/roubo na Bahia. Ele dis-
se à Polícia Militar que comprou 
o veículo por uma rede social. 
Segundo as informações da PM, 
o condutor foi abordado na quin-

ta-feira (23), durante uma blitz 
da Semana Nacional de Trânsito. 
Os policiais solicitaram os docu-
mentos dele e da moto, mas ele 
afirmou que portava apenas a 
habilitação. Durante consulta, os 
militares confirmaram que o veí-
culo tinha a queixa.

Ao ser questionado, o homem 

contou que comprou a moto de 
uma mulher, após ver um anún-
cio em uma rede social. Ele ainda 
disse que pagou R$ 2.600 pelo 
veículo que, conforme a PM, vale 
aproximadamente R$ 6 mil. A 
ocorrência foi encaminhada à de-
legacia da Polícia Civil em Taiobei-
ras.

Na noite da última quinta-fei-
ra (23), uma mulher ficou ferida 
após atropelar um animal na pista 

da BR-135, em Mirabela. De acor-
do com o Samu, a condutora, de 
50 anos, contou que um boi inva-

diu a pista de repente e ela não 
conseguiu desviar do animal, que 
morreu na hora.

A motorista foi socorrido pelo 
Samu. Ela apresentava escoria-
ções pelo corpo, queixava-se de 

dor de cabeça e estava com sus-
peita de fratura na mão esquerda. 
A vítima recebeu os primeiros so-

corros no local e, em seguida, foi 
levada consciente para o hospital 
de Brasília de Minas.

Foi cumprido, na última quin-
ta-feira (23), mandado de prisão 
contra uma mulher acusada de 
torturar as duas filhas, de 7 e 8 
anos, e a filha de uma amiga, de 
13, em Taiobeiras. Segundo a Po-
lícia Civil, as vítimas foram agre-
didas com tapas, socos e com um 
cadeado. A investigada ainda ten-
tou matá-las usando uma faca.

A apuração da PCMG aponta 
que os fatos ocorreram no dia 7 
deste mês, após a mulher consu-
mir uma grande quantidade de 
bebida alcoólica. O nome dela 
não foi divulgado.

AS AGRESSÕES | Segundo a 
Polícia Civil, ao retornar com as 
menores para a casa, ela agre-
diu as filhas com tapas e puxões 

de cabelo, no meio da rua. “Ela 
alegou que estava com raiva das 
crianças, pois elas haviam confi-
denciado ao pai delas que ela es-
tava usando drogas”, divulgou a 
polícia. Ao chegarem na residên-
cia, a mulher usou um cadeado 
para bater na cabeça das filhas e, 
puxando-as pelo cabelo, bateu a 
cabeça de uma na outra. “Não sa-
tisfeita, ela pegou uma faca, jogou 
a filha de 8 anos no chão, sentou 
em cima dela e tentou acertá-la 
várias vezes, não conseguindo de-
vido ao estado de embriaguez em 
que estava”.

Vendo o que acontecia, a ado-
lescente, filha da amiga da mu-
lher, gritou para que ela parasse. 
Nesse momento, a investigada 
correu atrás da menor com a faca 

nas mãos.
“A adolescente conseguiu que 

um vizinho a ajudasse, ele che-
gou no exato momento em que 
a suspeita tentava mais uma vez 
acertar a filha de 8 anos, ele se-
gurou o braço dela e tomou a 
faca”, detalhou a PCMG. No dia 
dos fatos, a mulher foi presa em 
flagrante. Na delegacia, negou as 
acusações, mas confirmou que 
tinha bebido. Dia depois, conse-
guiu a liberdade provisória. Por 
entender que a situação é grave 
e que ficou configurado o crime 
de tortura, o delegado Alessan-
dro da Silva Lopes representou 
pela prisão da suspeita, que foi 
cumprida na data de hoje. As 
crianças estão sob custódia da 
avó paterna.
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Além de formação técnica gratuita, programa oferece ajuda de custo para 
transporte e alimentação a estudantes

O secretário de Cultura, Leônidas Oliveira, destaca que o 
edital significa o fortalecimento das parcerias do setor 

privado 

Inscrições para o Trilhas de Futuro 
seguem disponíveis para diversos 
cursos

CNC: comércio terá a melhor 
contratação de temporários desde 2013

Edital inédito destina R$ 10 mi para o 
setor turístico no estado

As inscrições para as vagas 
remanescentes dos cursos ofe-
recidos no programa Trilhas de 
Futuro seguem disponíveis. Há 
oportunidades em diversos mu-
nicípios com formações gratuitas 
em áreas com boas perspectivas 
de empregabilidade. Nesta etapa, 
o preenchimento das vagas é por 
ordem de inscrição. 

O catálogo de cursos é atua-
lizado frequentemente no ende-
reço trilhasdefuturo.mg.gov.br. 
Se o candidato consultar a vaga 
na relação postada no site e, no 
momento da inscrição, ela não for 
apresentada, é porque já foi ocu-
pada. Nestes casos, o aluno pode 
escolher outra formação ou aguar-
dar uma nova oportunidade no 
dia 4/10, data em que as vagas dos 
desistentes serão disponibilizadas.

VAGA GARANTIDA | É im-
portante destacar que todos os 
interessados em uma vaga re-
manescente devem se inscrever 

novamente, tanto os que farão o 
cadastro no sistema do Trilhas de 
Futuro pela primeira vez, como 
aqueles que já participaram da 
chamada regular do programa e 
não foram selecionados ou não 
efetivaram a matrícula. Além dis-
so, não serão aceitas inscrições de 
candidatos que já estão matricula-
dos em cursos do programa.

Podem se inscrever estudantes 
de escolas públicas e privadas re-
gularmente matriculados nos 2º e 
3º anos do ensino médio ou em 
qualquer período da Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) - Ensi-
no Médio, além de pessoas que já 
concluíram essa etapa de ensino. 
Não há limite de idade para con-
correr às formações profissionali-
zantes.

COMPROVAçãO | Todas as 
informações preenchidas no mo-
mento da inscrição on-line devem 
ser comprovadas pessoalmente no 
ato da matrícula, por isso, o candi-

dato deve ficar atento para infor-
mar os dados corretos no sistema. 
Após confirmado o cadastro, não 
será possível alterar a escolha. A 
vaga já estará reservada ao candi-
dato, aguardando apenas a confir-
mação presencial da matrícula.

A confirmação do candidato 
como estudante da instituição só 
ocorre após a matrícula e a confir-
mação, por parte da instituição de 
ensino, que houve o quantitativo 
mínimo de inscrições para funcio-
namento do curso.

A INICIATIVA | O Trilhas de 
Futuro é uma iniciativa do Gover-
no de Minas que tem como objeti-
vo oferecer gratuitamente aos jo-
vens cursos técnicos de formação 
profissional, com perspectiva de 
empregabilidade, aproveitando-se 
da infraestrutura já existente e da 
expertise de instituições públicas 
e privadas. Todos os alunos sele-
cionados e devidamente matricula-
dos receberão ajuda de custo para 
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vale-transporte e alimentação.
Ao todo, foram disponibilizadas 

75 mil vagas, em 110 municípios 

mineiros, com 58 opções de cur-
sos técnicos, como enfermagem, 
mineração, vestuário, meio am-

biente, redes de computadores, 
mecânica, eletrônica, entre ou-
tros. (Agência Minas)

O comércio varejista terá a me-
lhor contratação de trabalhadores 
temporários para o Natal desde 
2013, de acordo com a previsão 
divulgada ontem (24) pela Confe-
deração Nacional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo (CNC). 

Segundo o economista sênior 
da CNC, Fabio Bentes, as con-
tratações no comércio vinham 
crescendo desde o final de 2016, 
lentamente, embora sem alcançar 
o ritmo observado em 2013 (115,5 
mil), até que veio a pandemia no 
ano passado e as contratações 
despencaram de 91,6 mil traba-
lhadores, em 2019, para 68,3 mil, 

em 2020. Esse foi o menor número 
desde 2015 (67,4 mil).

Para 2021, a expectativa é de 
mais de 94,2 mil vagas para aten-
der o movimento sazonal de fim 
de ano. Bentes disse que caso a 
previsão seja confirmada, essa 
será a maior contratação de tem-
porários desde 2013. A previsão é 
de que as vendas deverão crescer 
3,8% no Natal. 

O economista explicou que 
apesar do cenário de inflação ele-
vada e juros mais altos, o que está 
fazendo com que as vendas e, em 
consequência, as contratações, 
evoluam, é o aumento da circu-

lação dos consumidores, além do 
comércio eletrônico que tem regis-
trado aumento de vendas de dois 
dígitos.

“Desde o final da segunda onda 
da pandemia, o que se tem obser-
vado é um crescimento consisten-
te da circulação de consumidores 
no comércio. O avanço da vacina-
ção de certa forma afasta o cenário 
de novas medidas restritivas. E se a 
circulação vai aumentar nos próxi-
mos meses, a tendência é contratar 
mais. Apesar da inflação e dos ju-
ros altos, o aumento da circulação 
foi o que ditou o ritmo do comér-
cio ao longo da pandemia”, disse 

Bentes. 
O economista disse que mesmo 

quando a inflação estava baixa, 
bem como os juros, as vendas esta-
vam mal porque a circulação esta-
va baixa. Por isso, reiterou que é a 
circulação dos consumidores que 
tem ditado o ritmo de crescimento 
das vendas, não só para o Natal, 
mas nos últimos meses.

Bentes argumentou que pode-
ríamos ter um Natal com taxa de 
crescimento parecida com a de 
2013, da ordem de 5%, mas isso 
não vai acontecer por conta da in-
flação e dos juros altos. “Mas, de 
qualquer forma, os 3,8% projeta-

dos são um crescimento razoável, 
na principal data comemorativa 
do setor”.

SEGMENTOS | s segmentos 
que vão concentrar a maior par-
te das contratações são vestuário 
(57,91 mil) e hiper e supermerca-
dos (18,99 mil), que vão respon-
der, juntos, por mais de 80% das 
vagas a serem criadas. 

Segundo Bentes, o ramo do 
vestuário é o mais impactado pe-
las vendas de final de ano, que 
quase dobram na passagem de 
novembro para dezembro. É esse 
ramo que tem também um leque 

amplo de tíquetes médios, o que 
acaba favorecendo esse segmen-
to. 

REGIõES | A pesquisa da CNC 
sinaliza que Minas Gerais será o 
segundo estado com maior núme-
ro de contratações para o fim do 
ano (10,67 mil), atrás apenas de 
São Paulo com 25,55 mil. “A expec-
tativa é que as vendas em São Paulo 
também cresçam acima da média. É 
o estado que se recupera mais rápi-
do. E ao se recuperar mais rápido, 
acaba demandando, proporcional-
mente, mais postos de trabalho 
temporários”. (Agência Brasil)

O Governo de Minas Gerais, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult-MG), pu-
blicou no Diário Oficial do Estado, 
na edição de ontem (24/9), edital 
inédito no estado e pioneiro no 
Brasil para fomentar o setor turísti-
co mineiro. A ação, incluída no pro-
grama Reviva Turismo, está orçada 
em R$ 10 milhões.

O objetivo da iniciativa é realizar 
investimentos de marketing para 
divulgar e promover o potencial tu-
rístico de Minas Gerais, o aumento 
do número de visitantes ao estado e 
gerar, assim, mais empregos, renda 
e desenvolvimento socioeconômi-
co.

O edital, que terá o período de 
inscrições entre 25/10 e 8/11 deste 
ano, prevê o investimento em 60 
projetos, sendo 20 de apoio à co-
mercialização (R$ 80 mil para cada) 
e outros 40 projetos de promoção 
(R$ 210 mil para cada).

O secretário de Estado de Cul-
tura e Turismo, Leônidas Oliveira, 
destaca que o Edital Reviva Turismo 
significa o fortalecimento das par-
cerias do setor privado na estrutu-
ração e promoção conjunta da mar-
ca Minas, como destino turístico, 
com o Governo do Estado.

“Minas Gerais é tendência, o 
estado vem registrando o dobro 
da média nacional em crescimento 
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no turismo. Recentemente, nosso 
aeroporto internacional foi eleito o 
melhor do país, em pesquisa com 
o público consumidor; aqui estão 
os destinos mais acolhedores do 
mundo e uma das três vilas turísti-
cas melhores do mundo para se vi-
sitar, o distrito de São Bartolomeu, 
em Ouro Preto, como indicado pelo 
Brasil para a Organização Mundial 
do Turismo. A cozinha mineira é 
celebrada mundo afora, como os 
prêmios que 40 dos nossos queijos 
receberam entre os 57 brasileiros 
selecionados, em recente concurso 
na França”, elenca Oliveira.

Segundo o secretário, Minas Ge-
rais representa hoje o principal des-
tino turístico do Brasil. “Esse edital 
vem para potencializar ainda mais 
essa posição, vai injetar dinheiro 
na economia do turismo, para o 
mercado, que efetivamente comer-
cializa nossos destinos e produtos. 
A ideia é que esse investimento 
gere mais renda, mais empregos e 
retorne de forma exponencial para 
o estado e para o mercado, em mo-
vimentos cíclicos de retomada eco-
nômica”, ressalta.

COMERCIALIZAçãO | Dentre 
as ações de apoio à comercializa-
ção, a expectativa é sejam criadas 
ações como famtours; encontros 
de negócios; treinamentos e elabo-
ração de roteiros turísticos em con-
junto para operadores e agentes de 
viagens; além da criação, produção 
e divulgação on-line, seguindo a 
tendência de compra do turista.

Já dentre as ações de promoção 
de destinos e produtos turísticos 
as ações são: criação, produção 
e divulgação on-line de materiais 

digitais, conteúdos promocionais 
para redes sociais, sites ou blogs, 
press trips, ações de publicidade ou 
propaganda exclusivamente on-li-
ne; produção e aquisição de fotos 
e vídeos, de alta qualidade, para 
fins de promoção do destino ou 
produto turístico.

Os proponentes deverão ser 
organizações sociais que traba-
lham com turismo e possuam pro-
dutos turísticos já estruturados. 
Todos os projetos devem atuar 
com produtos turísticos minei-
ros com foco no turismo cultural, 
turismo de natureza, turismo de 
aventura, turismo gastronômico, 
turismo rural, turismo de negó-
cios e eventos e cicloturismo.

CAPACITAçãO | Com o obje-
tivo de preparar o mercado para 
a participação no edital, a Secult 
realizará, nos dias 29 e 30/9, den-
tro da Semana do Turismo, um 
seminário internacional virtual, 
com a presença de referências in-
ternacionais para discutir as ten-
dências do mercado, tanto para 
apoio à comercialização como 
para promoção de destinos. Tam-
bém está prevista uma live pre-
paratória para tirar dúvidas dos 
interessados.

REVIVA TURISMO | Criado 
em março deste ano, o Reviva 
Turismo possui duas metas prin-
cipais: garantir 100 mil empregos 
no ramo de turismo até o fim de 
2022 e tornar Minas Gerais em 
um dos três principais destinos 
do Brasil. Esse segundo objeti-
vo já foi alcançando apenas dois 
meses após a criação da iniciativa, 

conforme dados do IBGE.
O Reviva Turismo é baseado 

em quatro eixos: biosseguran-
ça, estruturação, capacitação e 
marketing do destino Minas Ge-
rais. O programa foi desenhado 
conforme as múltiplas poten-
cialidades turísticas do estado 

– paisagens naturais e urbanas 
exuberantes; a singular cozinha mi-
neira; concentração de patrimônios 
históricos, culturais e da humanida-
de; complexo de águas e estâncias 
hidrominerais e toda a mineiridade 
representada pelo povo acolhedor.  
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Leopoldina e Isabel se 
encantam com Pierre e 
Luísa tenta acalmar os 
ânimos das princesas. 
Pilar decide atender 
a população nas ruas. 

Lupita se surpreende ao saber que Lota e Batista se mu-
darão para o Rio de Janeiro. Justina afirma a Pilar que 
Samuel ainda a ama. Leopoldina e Isabel disputam a 
atenção de Pierre. Alberto se declara para Clemência. 
As princesas se disfarçam para sair às escondidas com 
Pierre.

Antônia deduz que 
foi Sandra Helena 
quem enviou dinheiro 
para Nelito. Pedrinho 
fica sabendo por Tânia 
que Sandra Helena dis-

tribuiu parte do dinheiro roubado para os funcioná-
rios do hotel. Pedrinho se emociona com a atitude 
dos funcionários que lhe entregaram o dinheiro e 
decide presenteá-los. Cristóvão acompanha Dom 
para levar Sabine ao hospital após um desmaio. Pe-
drinho dança com Arlete no Klub Strass.

Os quatro ho-
mens se dizem 
guardiões do te-
souro e confessam 
ser os quatro cava-
leiros do apocalip-

se, os mesmos ilustrados nas pinturas que 
deram acesso a segunda sala secreta. Eles 
informam que para ter acesso ao tesouro 
precisam passar por uma última tarefa: ven-
cê-los em uma partida de xadrez. Os guardi-
ões contam ainda que existe uma maldição 
envolvendo o tesouro e quem levar a fortu-
na para fora, também estará levando para 
o mundo a desgraça. Pata, Vivi, Lúcia, Vivi, 
Thiago, Maria e Rafa gritam por ajuda. Mili, 
Mosca, Neco, Binho e Samuca correm atrás 
dos amigos e deixam o tesouro de lado. 
Carmen, Marian, Cintia e Matilde ficam no 
lugar e são ambiciosas por querer o tesou-
ro maldito. Teca não acompanha as amigas 
e diz que também quer parte do tesouro. 
Gabriela se encontra com Miguel e Simão 
( Jitman Vibranovski). A mulher mostra os 
documentos falsos de Carmen que encon-
trou. Com os cavaleiros, Matilde, Carmen, 
Cintia e Marian jogam a partida de xadrez. 
Na sala do orfanato, Ernestina diz que na 
época em que esteve presa ouviu a irmã fa-
lar sobre um tesouro escondido no Raio de 
Luz. Carol questiona se as chiquititas estão 
atrás do tesouro. Teca desmaia, Marian se 
preocupa com a menina. Matilde abandona 
o jogo para salvar a vida de Teca. Armando 
aparece e substitui Matilde na partida de 
xadrez. Carmen e Cintia não se preocupam 
com Teca. As crianças ressurgem no orfana-
to e são questionadas para saber onde es-
tavam. Matilde aparece com Teca no colo e 
avisa se a menina está mal.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

CAÇA-PALAVRA

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 E E S C U D O S A I T T E D A D L A E L C
 S Y E A T H O F Y L R T E F D N N Z F I R
 A D R A B A L A D D H O H T F H G E A Y O
 N A S D C D A S C H R H L R T E T L M S M
 T E G S G R D N E M N R I F I R D A F E S
 I F A L O L O B M I S F N C N A N E O Õ I
 S L I S B E A H D O L E O R S L H R B S N
 S E R C H I A N I V I D F E L D T L Y A A
 I F A R E C O L D G F N M H Y I C L S R I
 M N N H S E S E C N A R F N E C S N A B T
 A H O G H H C L M R I N E N B A H E T N S
 B A Ç N A H L E M E S A D T D N E E N R I
 R A A I I T M M E D I E V A I S M N O E R
 T A M G S R I D O O B L C O F Y G D P N C
 N E E O D L F I I A S O B L U B A E D S A

A simbologia da flor-de-lis
Pertencente à família das amarilidáceas e provavelmente oriunda do México, 
a flor-de-lis é uma planta BULBOSA que contém flores vermelhas e folhas li-
neares. Embora sua origem seja imprecisa, a FLOR dessa planta é um SÍMBO-
LO muito antigo na história do CRISTIANISMO na França, assim como na al-
quimia, na MAÇONARIA e no escotismo. Segundo algumas teorias, está pre-
sente em brasões e ESCUDOS franceses desde o ano 496 d.C. e simboliza a 
conversão da REALEZA à religião cristã. Acabou sendo associada também a 
poder, LEALDADE, honra, soberania e pureza de corpo e alma. Ainda de acor-
do com essa versão, os reis FRANCESES teriam passado a se apropriar da sim-
bologia da flor — cujas três PONTAS representariam a SANTÍSSIMA Trinda-
de — para se considerarem reis por vontade DIVINA. Outros estudiosos de 
HERÁLDICA, a arte e a ciência dos BRASÕES, afirmam que a simbologia da 
flor-de-lis teve origem na flor-de-lótus do Egito, graças à SEMELHANÇA entre 
as duas. Há também quem estabeleça uma associação com o formato da ALA-
BARDA, uma lança de três pontas muito utilizada por soldados MEDIEVAIS.

Grávida, Andressa Urach 
anuncia fim do casamento após 
9 meses

Poliana Abritta comemora aniversário dos 
filhos trigêmeos com vacina e foto rara: 
‘Alegria’

Namorada de Fiuk, Thaisa Carvalho fala 
sobre crush antigo no cantor: ‘Achava 
impossível’

13 anos com vacina! Poliana 
Abritta comemorou o aniversá-
rio de seus filhos trigêmeos, Ma-
nuela, Guido e José, tomando a 
segunda dose da vacina contra a 
Covid-19 e fazendo homenagem 
para as crianças, além de exibí
-las em fotos raras tomando a 1ª 
dose da vacinação

Poliana Abritta comemorou 
os 13 anos de seus filhos trigê-
meos e fez comemoração dupla 
no Instagram ao levá-los para to-
mar a vacina contra a Covid-19. 
A recém-casada fez a publicação 
de fotos em que os filhos fazem 
aparição rara, já que a jornalista 
costuma ser discreta sobre a vida 
pessoal.

“Está um lindo dia... para 
tomar vacina! E se tem vacina, 
tem post! Agora, sim, a Larissa 
vacinou a família inteira. Que 
alegria, que gratidão!”, celebrou 
em foto nesta sexta-feira (24). 
Tadeu Schmidt, que apresenta o 
“Fantástico” ao lado de Poliana, 

Andressa Urach anunciou, nesta 
sexta-feira (24) que está se separando 
de Thiago Lopes. Os dois se casaram 
em dezembro do ano passado. No 
Instagram, a modelo disse que não 
está bem com o divórcio.

Andressa Urach e Thiago Lopes 
estão se separando. A modelo anun-
ciou o divórcio na tarde desta sexta-
feira (24) sem dar muitos detalhes, 
apenas dizendo que está triste com 
a situação. Os dois se casaram oficial-
mente em abril.

Pelos Stories, do Instagram, An-
dressa postou o comunicado: “Eu e 
meu esposo estamos nos separando. 
Por favor, não me façam perguntas, 
pois não estou bem para falar”, escre-
veu. Thiago ainda não se pronunciou 
sobre o assunto.

Andressa e Thiago se casaram em 
dezembro de 2020. A ex-vice miss 
bumbum está grávida do empresá-
rio. Os dois esperam um menino.

ANDRESSA URACH FOI PARAR 
EM CLÍNICA PSIQUIÁTRICA POR 
CAUSA DA IGREJA

Na quinta-feira (23), Andressa 
Urach fez um longo desabafo sobre 
sua internação em uma clínica psi-

quiátrica. Segundo a modelo, ela teve 
uma piora em seu quadro de Border-
line. Confira ele completo aqui.

“Ainda não estou bem para falar 
sobre tudo que aconteceu e está 
acontecendo na minha vida por cau-
sa do Borderline, mas quando eu fi-
car bem eu falo sobre esse assunto! 
Lidar com a raiva pra mim é algo mui-
to difícil e estou com muita raiva da 
Igreja Universal. Me sinto roubada, 
usada e enganada. Trabalhar o per-
dão pra mim é algo que só Deus pra 

me ajudar”, começou Andressa.
“A raiva que estou deles com o 

descaso com a minha alma é o mais 
decepcionante. Já implorei para me 
devolverem meus dois milhões e 
eles ignoram. Eles são muito muito 
ricos e meu dinheiro está me fazendo 
muita falta! A minha maior decepção 
é ver que não estão nem aí pra minha 
alma”, conta.

Recentemente, a modelo contou 
que toma mamadeira até os 25 anos 
também devido a traumas.

A nova namorada de Fiuk, Thai-
sa Carvalho, falou sobre o relacio-
namento com o cantor nas redes 
sociais. A atriz contou que tinha um 
crush antigo no atual namorado e 
que achava impossível que algum 
dia fosse ter algo com ele.

Namorada de Fiuk, Thaisa Car-
valho abriu o coração sobre seu 
crush antigo no cantor. Segundo a 
jovem, de 23 anos, ela é fã do artis-
ta desde 2009. Thaisa e Fiuk chega-
ram a se encontrar como fã e ídolo 
no passado, mas, mesmo assim, ter 

algo com ele era impossível aos 
olhos da atriz.

Em uma entrevista à revista 
“Quem”, Thaisa revelou que nunca 
imaginou que poderia ter um rela-
cionamento com Fiuk. “Achava dis-
tante e impossível. Continuo sendo 
fã e admirando ele como artista. 
Mas, hoje, também o admiro como 
homem e como namorado. Sou 
fã do Fiuk e namorada do Filipe”, 
disse a modelo, que teve um Raio-X 
fashion feito pela gente. Confira.

Maria Clara se incomo-
da com a proximidade 
entre Cristina e Vicente. 
Maria Marta conversa 
com Téo Pereira. Clara 
dá um ultimato em Vi-

cente. Magnólia sente falta de Robertão e Maria Ísis. 
Beatriz convida Maria Ísis para jantar em sua casa. 
José Alfredo e Josué ajudam nos preparativos para 
o desfile de carnaval. Érika e Lorraine combinam 
um encontro. Téo Pereira pergunta a Maria Marta o 
nome de seu primeiro marido e ela responde. Maria 
Marta aconselha Maria Clara sobre a relação dela com 
Vicente. Lorraine entrega o álbum de Silviano para 
Érika. Maria Clara liga para Vicente. Kelly e Batista 
arrumam o apartamento de Maria Ísis. José Alfredo e 
Antoninho conversam. Maria Marta tranquiliza Silvia-
no. Robertão faz uma sessão de fotos em Paris. 

O casal, que assumiu o namoro 
no último fim de semana, está cada 
vez mais grudado. Segundo Thaisa, 
é difícil passar muito tempo longe 
do namorado. Antes deles assumi-
rem, a pousada onde os dois pas-
saram o fim de semana entregou o 
romance.

“Somos muito apegados. Dois 
dias longe já é difícil para nós, viu... 
O importante é que um apoia o ou-
tro no trabalho e isso ajuda muito”, 
revelou.

Recentemente, Thaisa mostrou 
uma foto em um show da Hori, 
antiga banda de Fiuk, quando ela 
ainda era adolescente. A imagem 
foi publicada ao responder uma 
pergunta de um seguidor, que quis 
saber há quanto tempo ela era fã do 
irmão de Cleo.

“É verdade que você é fã do Fiuk 
desde novinha? Tem foto em algum 
show?”, perguntou um seguidor. 
Na resposta, Thaisa falou da paixão 
antiga pelo cantor.

mas que já deve sair para coman-
dar o próximo “BBB”, deixou um 
coração de apoio.

No dia anterior à vacina, a 
apresentadora postou foto com 
os filhos, que já foram compa-
rados com ela por aparência em 

outra ocasião. Poliana Abritta 
tem 45 anos e as crianças são fru-
to do casamento anterior, com o 
arquiteto Glênio Carvalho. No 
dia da comemoração, ela tomou 
a segunda dose da vacina, e sua 
filha, Manuela, tomou a primei-
ra.
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Ministério do Turismo recebe demandas 
do município de Chapada Gaúcha

Sem Diego Costa e Keno, Atlético lista 
relacionados para jogo contra São Paulo

Cruzeiro volta ao Horto, onde ganhou um dos 10 
últimos jogos como mandante

Representantes do Ministério 
do Turismo participaram de reu-
nião, nessa sexta-feira (24), quando 
receberam demandas do município 
de Chapada Gaúcha/MG, com soli-
citações de informações para proje-
tos de infraestrutura turística com 
recursos do Ministério:

- Informações sobre Proposta 
nº. 017832/2019 de pavimentação 
da estrada de acesso ao Parque Na-
cional Grande Sertão Veredas, no 
Valor Estimado de R$ 2.600.000,00;

- Informações sobre Projeto de 
Infraestrutura Turística para Portal 
de Entrada da cidade e ao Parque 
Grande Sertão Veredas, no valor es-

timado de R$ 300.000,00;
- Construção de 04 mirantes, 

sendo: dois no Parque Nacional 
Grande Sertão Veredas, um no Dis-
trito Serra das Araras e outro na Co-
munidade de Vão dos Buracos, no 
valor estimado de R$ 400.000,00;

- Informações sobre recursos 
para Construção do Centro de 
Atendimento ao Turista; 

- CAT, no valor estimado em R$ 
250.000,00;

- Recursos para restauração da 
Casa de Cultura João Lopes Viana - 
Distrito de Serra das Araras;

- Informações sobre recursos 
para área da Cultura (Folias de Reis 

O Atlético divulgou, na tarde des-
sa sexta-feira (24), a lista de atletas 
relacionados para enfrentar o São 
Paulo, às 21h deste sábado (25), no 
Morumbi, na capital paulista. Líder 
da Série A do Campeonato Brasilei-
ro, com 45 pontos, o Galo terá au-
sências de Tchê Tchê, Diego Costa 

e Keno no compromisso pela 21ª 
rodada.

O volante Tchê Tchê está suspen-
so por ter recebido o terceiro cartão 
amarelo na vitória alvinegra por 3 a 
0 diante do Sport, no último sábado 
(18). De toda forma, o atleta já não 
poderia atuar diante do São Paulo 

por estar emprestado pela equipe 
paulista ao clube mineiro.

Por sua vez, o atacante Diego Cos-
ta trabalha para se recuperar de uma 
lesão muscular na parte posterior 
da coxa esquerda. Ele precisou ser 
substituído aos 10 min do segundo 
tempo no duelo contra o Palmeiras, 

pela Copa Libertadores da América, 
na terça-feira (21) - se queixando de 
muitas dores na região.

Por fim, o atacante Keno, que 
tem sido reserva do Galo nesta tem-
porada, será baixa por conta de uma 
virose. Quem volta a aparecer como 
opção na lista é o jovem atacante Sá-

vio, de 17 anos, que vinha atuando 
nas categorias de base do Atlético.

Quem também segue fora, em 
tratamento de lesão muscular, é o 
atacante venezuelano Jefferson Sa-
varino. O atleta, no entanto, está em  
fase final de recuperação e já iniciou a 
transição física.

Neste sábado, o Atlético enfren-
tará o 12° colocado do Brasileirão e 
buscará, no Morumbi, ampliar sua 
vantagem na liderança. Neste mo-
mento, o Galo ostenta sete pontos de 
vantagem para o vice-líder Palmeiras 
e 11 de vantagem para o Flamengo, 
terceiro colocado. (Superesportes)

Depois de lidar com problemas 
no gramado da Arena do Jacaré, em 
Sete Lagoas, o Cruzeiro definiu o In-
dependência como sua casa na sequ-
ência da Série B. Neste domingo (26), 
às 16h, o time enfrenta o CSA, pela 
26ª rodada, em busca de uma vitória 
para manter as chances de acesso à 
primeira divisão. Uma semana depois 
(03/10), às 11h, será a vez de medir 
forças com o Brasil de Pelotas, pela 
28ª rodada. Como forma de preven-
ção à COVID-19, a prefeitura de Belo 

Horizonte limitou a presença de tor-
cedores em pouco menos de 7 mil 
- 30% da capacidade total de 23 mil.

A preferência pelo Independência 
se deve à economia no custo opera-
cional em comparação ao Mineirão. 
No Gigante da Pampulha, a Raposa 
venceu o Confiança por 1 a 0, em 20 
de agosto, pela 20ª rodada, para um 
público presente de 4.730 (4.324 pa-
gantes). A renda de R$234.165,00 não 
foi suficiente para cobrir as despesas 
de R$321.229,04, além de R$3.408,86 

em impostos, e o prejuízo com bilhe-
teria ficou em R$90.472,90.

Segundo o Cruzeiropedia, a parti-
da de domingo será a 59ª da Raposa 
no Independência após a reforma. 
Desde abril de 2012, quando o está-
dio foi reinaugurado, o time conta-
bilizou 21 vitórias, 14 empates e 23 
derrotas, com 78 gols marcados e 72 
sofridos. O retrospecto abrange jogos 
como mandante e visitante (a maior 
parte diante de Atlético e América). 
Com oito gols, Rafael Sobis é o atleta 

celeste que mais balançou a rede na 
arena.

Levando em consideração apenas 
os compromissos em casa, o Cru-
zeiro duelou 27 vezes no “novo” 
Independência, com 10 triunfos, 
oito empates e nove derrotas. Nos 
10 últimos embates, a equipe só 
conseguiu superar o Operário, por 
2 a 1, pela 36ª rodada da Série B de 
2020. Em contrapartida, empatou 
cinco vezes e perdeu quatro.

Apesar do histórico recente 

desfavorável, o goleiro Fábio come-
morou o retorno do Cruzeiro ao In-
dependência, tanto pela qualidade 
do gramado quanto pelo apoio das 
arquibancadas. “Vai ser importante 
por ter o nosso torcedor ali próxi-
mo e um gramado melhor que o da 
Arena do Jacaré. Com certeza nos 
favorece com o nosso torcedor nos 
empurrando e nos incentivando, e 
dentro de campo a gente fazendo 
nosso melhor”.

O volante Rômulo também 

analisou a opção pelo Horto. “As 
condições do gramado do Indepen-
dência são infinitamente superiores 
às da Arena do Jacaré, até porque 
não teve tempo de ser trabalhado o 
gramado. Creio que a diretoria e a 
comissão técnica decidiram mudar 
para o Independência pelo fator 
gramado. O momento do Cruzeiro 
de não perder e conquistar bons re-
sultados, um gramado de qualidade 
só tende a nos ajudar”. (Superes-
portes)

e Grupos Culturais);
- Informações sobre recursos 

para aquisição de placas de sinaliza-
ção dos pontos turísticos do Parque 
Grande Sertão Veredas, no Valor Es-

timado em R$ 250.000,00.
Participaram da reunião o Dr. 

José Roberto Vieira, subsecretário de 
Planejamento, Gestão e Administra-
ção Mtur; Ricardo Caiado Alvarenga, 

Dietu/Sninfra/Mtur; José Ivo Rolim 
Bezerra Júnior, Assessor Parlamentar 
do Mtur; Fernanda Araújo Amorim, 
Chefe de Gabinete Substituta/ SN-
DTUT; Jair Montagner, prefeito de 

Chapada Gaúcha/MG; Fábio Luiz Fá-
bio Becker, secretário municipal de 
Cultura, Turismo e Lazer do Municí-
pio de Chapada Gaúcha; e Eder Ne-
ves Castilho, Secretário de Governo.
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AGORA O TRIPLEX É DELE 

A NOTÍCIA que mais ‘bombou’ na semana foi a que o ex-presidente 
LULA, que dizia que o TRIPLEX de Guarujá não era dele foi até INOCEN-
TADO e agora confirmou que o mesmo é dele. Seu advogado entrou 
na Justiça para que ele receba o dinheiro de volta da empreiteira, pois 
ex- presidente quer receber a quantia de R$ 662.473, da reforma fei-
ta no apartamento. Como sabem, ele  foi inocentado pelo STF. Parece 
mesmo brincadeira e bem que há muitos anos o então presidente da 
França, Charles de Gaulle, em visita ao Brasil falou: “QUE PAÍS É ESTE”. 
Continua o mesmo INOCENTANDO LADRõES e CORRPUTOS e outros 
absurdos mais.

NADA, AINDA, EM DEFINITIVO 

HÁ DUAS SEMANAS, a Anvisa divulgou nota em que desaconselhava 
a liberação “neste momento” da temporada 2021/2022 de cruzeiros no 
litoral brasileiro, por causa da Covid-19, claro. A Associação Brasileira 
de Cruzeiros Marítimos (Clia Brasil) afirmou que continua trabalhando 
para viabilizar a temporada. E o Ministério do Turismo declarou que há 
reuniões marcadas para debater o tema nas próximas semanas.

FÉRIAS OBROGATÓRIA

PARA OS FRANCESES e muitos outros países da Europa, viajar nas 
férias é uma necessidade básica como comer e dormir. Dois terços da 
população viajam no verão europeu. Quanto às famílias desfavorecidas, 
elas podem contar com associações como o Secours Papulaire (Socorro 
Popular, em português), que há 40 anos organiza excursões com crian-
ças carentes. Isso que é primeiro mundo... 

TRISTE CONSTATAçãO 

A pandemia de Covid-19 pode ter feito com que mais de 1 milhão de 
cirurgias eletivas e emergenciais tenham deixado de ser feitas no Brasil 
em 2020. A estimativa consta de um artigo do Programa de Cirurgia Glo-
bal e Mudança Social da Harvard Medical School, publicado na revista 
The Lancet Regional Health - Americas. O levantamento usou dados do 
DataSUS, do Ministério da Saúde, sobre o número de cirurgias feitas no 
país no período de 2016 a 2020.

SUSPENSãO AMPLIADA

O PRESIDENTE afastado da CBF, Rogério Caboclo, teve hoje a sus-
pensão ampliada, de 15 para 21 meses, pela comissão de ética da enti-
dade. A punição maior, que ainda precisa passar por aval de uma assem-
bleia, foi informada um dia depois de a TV Globo veicular entrevista com 
a ex-funcionária que denunciou o dirigente por assédio moral e sexual.

12 sOcial

COMO AINDA ESTOU em Beagá, não irei marcar presença hoje na 
MESA DA DIRETORIA DO SKEMA-KENTE, mas amanhã estarei em Moc 
firme, inclusive no almoço do ‘Duca Goumert’.

APÓS IDAS e vindas e alterações de humor de servidores, parlamen-
tares e especialistas, surge uma nova inquietação que começou a tirar o 
sono dos críticos à reforma administrativa. Lira, o Presidente da Câmara 
quer retirar a Reforma Administrativa da Comissão Especial e propor sua 
votação. O seu estilo lembra muito o de Eduardo Cunha. Tomara que o 
destino também.

NA SEMANA passada estive circulando pelo CONDOMÍNIO ROYALE 
PIRAMIDE e fiquei encantado com as belas mansões com seus bem cui-
dados jardins e a parte de lazer com seu maravilhoso lago, onde existem 
até cisnes e muitos peixes. Fiquei também impressionado com o grande 
número de construções de casas monumentais. Todo mundo tirando 
seu dinheiro dos bancos para investir em imóveis devido à baixa taxa 
que os bancos estão pagando nas aplicações.

ENQUANTO ISSO, o mercado já projeta alta de 8,35% para inflação 
e Selic de 8,25%. Relatório indica também piora nas estimativas para o 
PIB de 2022. Copom esteve reunido para definir Selic, que atingirá, no 
mínimo 6,25% ao ano.

GOSTO DE VER, Junior do Jacks e sua esposa, Maísa, sempre traba-
lhando juntos nos seus empreendimentos do Montes Claros Shopping 
como o famoso restaurante ‘Octoo’ e lojas da franquia ‘Levis’ aqui e nos 
Shoppings de Beaga e Recife. Estão sempre a mil por hora e, por isso 
mesmo, são vencedores. 

A CRISE HÍDRICA se aproxima. Sem água, Belo Monte opera com 
meia turbina. Em meio ao risco de apagão, usina gera hoje o equivalente 
a 2,67% da sua potência total.

VOU TOMAR a terceira dose da vacina que desta vez será da Pfizer, 
no próximo dia 20 de outubro e, de repente, vou até Portugal ou Paris. 
Viajar me rejuvenesce e me faz muito feliz.

OS BRASILEIROS que não têm passaporte diplomático estão impe-
didos de entrar nos Estados Unidos desde o início da pandemia, exceto 
em casos especiais. O governo de Joe Biden anunciou que as restrições 
para estrangeiros serão suspensas a partir de novembro, desde que os 
viajantes comprovem que tomaram duas doses de vacina contra a Co-
vid-19.

O BELO CASAMENTO DE JACKSON E ANA PAULA- Em um ce-
nário espetacular na parte externa da grande mansão do casal 
no Condomínio Gran Royalle Pirâmide. JACKSON PEREIRA AN-
TUNES e ANA PAULA VIANA DIAS estiveram oficializando o ca-
samento num cenário realmente belíssimo com uma passarela 
armada na piscina até os jardins onde foi montado o palco para 
a bela cerimônia comandada pelo celebrante, Carlos Henrique. 
Jackson surgiu primeiro acompanhado do filho caçula e, final-
mente radiante surgiu a bonita noiva em um clássico e discreto 
vestido branco. Apos a cerimônia, todos aplaudiram o casal. Alias, 
eles receberam com bastante categoria, buffet com finíssimos 
aparadores, o Chandon Rose e Grand Old Parr jorrando e um con-
junto musical encantando a todos com repertório suave e com boa 
música. Jakson e Ana Paula, não escondiam a emoção de estarem 
vivendo aquele momento inesquecível e vejam eles aí CORTANDO 
O TRADICIONAL BOLO. Eudes Lúcio fotografou para esta coluna. 

OS PAIS DA NOIVA, Isaías Gonçalves e Vilma Viana Dias, fazendo o 
tradicional brinde da felicidade com Jackson e Ana Paula.

OS PAIS DA NOIVA, Isaías Gonçalves e Vilma Viana Dias, fazendo o 
tradicional brinde da felicidade com Jackson e Ana Paula.

TAMBÉM entre os presentes, o vice-prefeito, Guilherme Guima-
rães que era festejadíssimo junto com a esposa Euna.

ARAMIS E FÁTIMA Horta Mameluque, entre os convidados.

PAULO CESAR, Nídia Santiago e o filho, Paulinho, também foram 
abraçar os noivos.

DE SÃO PAULO, veio o empresário, Marcos Batista, com a bonita, 
Thais Santos.

LOGO MAIS EM TRANCOSO, o médico, RENATO MOURÃO, com a 
linda Sabrina Cardoso, estarão também oficializando casamento e 
abençoados pelos papais, Ronaldo e Railda Machado Mourão, José 
Nilson- Sandra Maria Cardoso.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje, é a médica LUCIANA 
ATHAYDE OLIVEIRA, aí com o esposo o também médico, Joaquim 
Manoel de Oliveira. Parabéns amiga que amo muito e que Deus te 
abençoe sempre.

ANA PAULA E JACKSON, acompanhados de vários membros da 
tradicional  família, Pereira Antunes.

ANA PAULA e Jackson com os filhos, Ana Carolina, Alberto Gabriel, 
Pedro Davi, Ana Catarina e Gustavo.
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